
 

 

Jueves 15 de Febrero 2024 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
CMIC espera licitación de ampliación de acueducto Monterrey V para Gigafactory de 
Tesla 

(2024-02-14, Esther Herrera, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León (CMIC) espera la 
licitación de la ampliación del acueducto Monterrey V en un par de meses, lo que representaría 
una segunda etapa de las obras aledañas al terreno donde estará la Gigafactory de Tesla, en 
Santa Catarina. Esta obra implicaría una inversión de aproximadamente 3 mil 500 millones de 
pesos. El Presidente de la CMIC Nuevo León, Roberto Macías, anunció que las obras están en 
ejecución y se espera que la licitación se anuncie en un par de meses. Además, se presentó el 
plan de trabajo de Luis Méndez, aspirante único a la presidencia nacional de la CMIC, quien 
destacó los retos de la industria de la construcción ante el fenómeno del nearshoring y la 
relocalización de empresas. 
 
La industria mexicana de la construcción debe reposicionarse como un sector de 
avanzada: CMIC Nayarit 

(2024-02-15, El Occidental, Cobertura 360 (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a encabezar la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), señaló que este es un momento crucial para la industria de la construcción 
en México, ya que el crecimiento económico del país está ligado a la industria. Méndez Jaled 
destacó que la CMIC debe posicionarse como un sector avanzado y referente en la generación 
de proyectos, inversiones y oportunidades. Afirmó que la construcción y la infraestructura son 
elementos fundamentales para el desarrollo económico y social, y que la CMIC debe ser un 
referente de consulta para la política pública en estos temas. Méndez Jaled espera un crecimiento 
del 2% para la economía mexicana este año, y señaló que las elecciones en México y Estados 
Unidos tendrán un impacto definitivo en la economía y las industrias mexicanas. 
 
Opera a un 60 % la construcción 

(2024-02-14, Redacción, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, candidato a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), reveló que la industria de la construcción en México está operando 
al 60% de su capacidad, a pesar de las inversiones privadas en parques y naves industriales. 
Méndez Jaled atribuye esta contracción a los recortes presupuestales del gobierno federal en 
obra pública. Méndez Jaled también destacó la importancia de la capacitación para las pequeñas 
y medianas empresas constructoras, especialmente en el contexto del fenómeno del nearshoring. 
Como líder nacional del sector, Méndez Jaled buscará potenciar los servicios de la CMIC, 
incluyendo la capacitación. 
 
Estados del norte castigados por pocas obras federales 

(2024-02-14, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

El presidente de Cámaras de la Construcción de Nuevo León, Jalisco, Coahuila y otros estados, 
Roberto Macías, ha criticado el presupuesto federal para obras, que concentra el 80% del recurso 
en Tabasco y Campeche. Por otro lado, el presidente de la delegación Jalisco, Juan Manuel 
Chávez, lamentó la reducción del presupuesto para su estado a 394 millones de pesos, además 
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de la cancelación de una licitación por parte de la federación. En un encuentro con empresarios 
en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova, el aspirante a la 
dirigencia nacional, Luis Rafael Méndez Jaled, destacó que el sector de la construcción ha 
sufrido un deterioro durante la pandemia, pero está comenzando a recuperarse. Méndez Jaled 
es ingeniero civil y aspirante a la Presidencia Nacional de la CMIC. 
 
El futuro de la construcción en México, Luis Rafael Méndez Jaled. 
(2024-02-14, Redacción, Diario Gente y Poder NAY (Sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, aspirante a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha destacado la importancia de este momento para 
reposicionar a la industria de la construcción como un sector de avanzada. Méndez Jaled, 
expresidente de CMIC Jalisco, ha enfatizado la necesidad de generar una visión de futuro para 
el sector, convirtiéndose en referentes de consulta de política pública para influir en la generación 
de proyectos, inversiones y oportunidades. Méndez Jaled ha visitado las 34 delegaciones de 
CMIC en el país para conocer sus necesidades y visiones, y ha señalado la importancia de la 
inclusión y la retroalimentación en la dirección de CMIC nacional. La elección de la nueva 
dirigencia de CMIC se llevará a cabo el 15 de marzo. 
 
Se ve una luz al final del túnel en construcción 

(2024-02-14, Redacción, Diario de Coahuila (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, aspirante a la presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), afirmó que la recuperación de la industria de la construcción en 
México será sostenible y no se registrarán descensos como los ocurridos durante la pandemia. 
Actualmente, las empresas de la industria están a un 60% del valor de la producción, pero se 
espera llegar al 90 o 95% en el futuro. Méndez Jaled destacó la necesidad de cambios en las 
políticas públicas para impulsar la actividad de la construcción, incluyendo una infraestructura 
más plural y distribuida en todas las regiones del país, así como el uso de tecnología para reducir 
costos y mejorar la competitividad de las empresas constructoras. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Hoy AMLO desde Acapulco hace un balance de la recuperación por Otis 

(2024-02-15, Enfoque Informativo, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), )  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, ha informado que Acapulco ha tenido un 
"avance significativo" en su reconstrucción tras el paso del huracán Otis. Aunque no se ha 
proporcionado un porcentaje exacto, se ha destacado la rápida recuperación de hoteles, 
restaurantes y comercios, así como la reconstrucción de viviendas con el apoyo del gobierno. 
Además, se ha emitido un decreto para establecer condiciones para la construcción en la franja 
costera, en colaboración con el sector constructor de la iniciativa privada y expertos en desarrollo 
urbano y protección civil. Se espera que el presidente Andrés Manuel López Obrador presente 
un informe detallado sobre la recuperación de Acapulco y Coyuca de Benítez. 
 
Holcim México abre programa Jóvenes Profesionales 

(2024-02-14, Redacción, Valor compartido MX (sitio), )  

Holcim México ha anunciado la cuarta edición de su programa Jóvenes Profesionales, que ofrece 
oportunidades laborales a jóvenes recién egresados en la industria de la construcción. El 
programa de un año ofrece entrenamiento práctico, mentoría y proyectos estratégicos para más 
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de 50 jóvenes. La iniciativa ha demostrado su éxito al incorporar a 101 jóvenes, con un 50% de 
mujeres, reflejando el enfoque de la compañía en la diversidad e inclusión. Los participantes 
aportan ideas frescas y soluciones innovadoras, contribuyendo a los objetivos de Holcim México 
de avanzar en la descarbonización y promover la sostenibilidad en la industria de la construcción. 
Las vacantes están disponibles en diferentes estados del país. 
 
INAI orden a Bienestar transparentar censo de afectados por "Otis" en Guerrero 

(2024-02-14, Redacción, La Otra Opinión (Sitio), )  

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) ha instruido a la Secretaría de Bienestar a buscar y divulgar información sobre el censo de 
personas afectadas por el huracán "Otis" en Acapulco y Coyuca de Benítez, Guerrero. La solicitud 
de información incluye detalles sobre los municipios, colonias, viviendas y locales afectados, así 
como el grado de afectación. Aunque la Secretaría inicialmente afirmó no tener la información 
solicitada, se determinó que no se realizó una búsqueda adecuada. El INAI subraya la 
importancia de contar con información completa y precisa para identificar y abordar problemas 
sociales, como la vivienda, la salud y la educación. 
 
Reforma de vivienda incentiva la formalidad, asegura el Infonavit 

(2024-02-14, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador propone reformas al artículo 123 de la Constitución 
para incentivar a las personas a permanecer en la formalidad laboral. Carlos Martínez, director 
general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda (Infonavit), afirma que estas reformas 
harían que cotizar en la formalidad sea más atractivo que en la informalidad. Además, el Infonavit 
se convertiría en un sistema de vivienda, en lugar de solo financiamiento, y participaría en la 
construcción de viviendas adecuadas para la clase obrera. La reforma también permitiría que el 
Infonavit construya viviendas para arrendamiento social, con un pago máximo del 30% del salario, 
y después de 10 años de ocupación, los inquilinos tendrían derecho a comprar la vivienda. Esta 
propuesta beneficiaría a las 22 millones de personas inscritas en el IMSS, con preferencia para 
aquellos que han cotizado durante más tiempo y no han utilizado su crédito Infonavit. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Pactan Iglesia y narco ante Gobierno omiso 

(2024-02-15, Jesús Guerrero, Reforma, . 1)  

Ante la falta de acción por parte del Gobierno para frenar la violencia en Guerrero, obispos y 
sacerdotes han decidido negociar y pactar con capos del narcotráfico. Han logrado un acuerdo 
para cesar los ataques en Chilpancingo y respetar el control criminal sobre las rutas de transporte 
público, pero no han alcanzado una tregua general en todo el estado. Los obispos han acusado 
al Gobierno de desinterés y colusión con las organizaciones criminales. 
 
Ejército alista defensa... contra el plagio de tesis 

(2024-02-15, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1,4)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) está buscando contratar una plataforma digital 
antiplagio para revisar las tesis de los egresados de la maestría en Seguridad Nacional. La 
plataforma deberá detectar casos de plagio y personalizar los filtros de búsqueda de similitudes 
en el texto. Se espera que el fallo de la licitación sea el 11 de marzo y que el contrato comience 
el 26 de marzo. 
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Crimen condiciona tregua de obispos 

(2024-02-15, Rolando Aguilar, Excélsior, . 1,14)  

Los cuatro obispos de Guerrero se reunieron con líderes delincuenciales para buscar la paz en 
el estado, pero no se llegó a ningún acuerdo debido a que cada uno impuso condiciones para 
repartirse el territorio. El obispo José de Jesús González Hernández señaló que los criminales 
están más interesados en el dinero, el territorio y el poder que en buscar la paz. Aunque la 
violencia no ha afectado a los sacerdotes, ha causado la muerte de otros miembros de la 
comunidad eclesiástica. 
 
Con bendición papal, clero de Guerrero negoció con narcos 

(2024-02-15, Rogelio Agustín, Milenio Diario, . 1,6,7)  

El clero de Guerrero buscó una tregua con los grupos del crimen organizado en la entidad, pero 
fracasó ya que los capos se negaron a frenar su expansión. Estos acercamientos fueron 
respaldados por el papa Francisco, quien instó a buscar la paz. Los líderes criminales se negaron 
a ceder el control territorial y ambicionan dinero, poder y territorios. 
 
Hacen mapa de riesgos para comicios 

(2024-02-15, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) está trabajando junto con la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSyPC) en la creación de un mapa de riesgos electoral basado en las 
elecciones anteriores. Cuatro candidatos han solicitado protección ante el INE, y se espera que 
reciban apoyo de la SSyPC, la Guardia Nacional y el Ejército mexicano. El objetivo es detectar 
zonas con problemas como la falta de instalación de casillas o interrupciones en la votación. 
 
Inversión extranjera, con récord histórico en 2023 

(2024-02-15, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1,19)  

México registró un récord histórico de inversión extranjera directa en 2023, captando un total de 
36 mil 58 millones de dólares, un aumento del 27% con respecto al año anterior. Este resultado 
se atribuye a la estabilidad económica y la confianza de los inversionistas extranjeros en el país. 
Estados Unidos fue el principal país inversionista, seguido de España, Canadá, Japón, Alemania 
y Argentina. El sector manufacturero fue el que recibió la mayor parte de la inversión. 
 
Obispos piden tregua a cabecillas del narco 

(2024-02-15, Abel Miranda, El Sol de Acapulco, El Sol de México, . 1,4)  

Cuatro obispos de Guerrero se reunieron con líderes de grupos de la delincuencia organizada 
para buscar una tregua y pacificar el estado, pero no lograron llegar a un acuerdo debido a la 
disputa de territorios. A pesar del fracaso de la negociación, los obispos seguirán buscando el 
diálogo para alcanzar la paz en el estado y en el país, ya que es algo que también interesa al 
Papa. Además, expresaron su temor de que la violencia aumente con el inicio de las campañas 
electorales. 
 
Aumentó 2.2% la IED en México al cierre de 2023 

(2024-02-15, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1,4)  

La Inversión Extranjera Directa en México aumentó un 2.2% al cierre de 2023, alcanzando un 
récord de 36,058 millones de dólares, según datos preliminares de la Secretaría de Economía. 
Sin embargo, el ritmo de crecimiento se desaceleró en comparación con trimestres anteriores. A 
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pesar del récord, la cifra no alcanzó las expectativas de la UNCTAD, que estimó una IED de 
43,900 millones de dólares. 
 
Inversión foránea cerró 2023 en nivel récord; desaceleró en el II semestre 

(2024-02-15, Octavio Amador, El Economista, . 1,26)  

La inversión extranjera directa (IED) en México alcanzó un récord de 36,058 millones de dólares 
en 2023, creciendo un 2.2% en comparación con el año anterior. Sin embargo, las nuevas 
inversiones disminuyeron en el segundo semestre del año, lo que plantea dudas sobre el impacto 
total del nearshoring en la economía mexicana. Estados Unidos sigue siendo el principal origen 
de los recursos, pero su participación disminuyó al 38%, mientras que España aumentó su 
participación al 10%. 
 
Carreteras de alto riesgo 

(2024-02-15, Ruben Zermeño, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

Transportistas en México están planeando un paro nacional en protesta por la inseguridad y 
extorsiones que sufren a manos de grupos del crimen organizado en las carreteras del país. Los 
transportistas afirman que la falta de una estrategia clara por parte de las autoridades para 
combatir este problema ha llevado a pérdidas económicas y afectaciones a las cadenas de 
producción. Cada 38 minutos, una unidad de transporte es víctima de la inseguridad en México. 
 
Imparable violencia en Edomex, BC 

(2024-02-15, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido cuatro solicitudes de protección para candidatos 
debido a la inseguridad y violencia en el país. Una de las solicitudes es para un candidato a la 
Presidencia de la República, y las otras tres son para aspirantes locales en Chiapas, Morelos y 
Veracruz. El INE ha señalado que no tiene facultades para combatir el crimen y ha pedido a los 
partidos políticos que se hagan responsables de la seguridad de sus candidatos. 
 
Imparable a la narcoviolencia en Guerrero, asesinan a líder transportista en Iguala  
(2024-02-15, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 17)  

El líder de la organización transportista Real del Oro, Tomás Reina Abarca, fue asesinado a tiros 
en la ciudad de Iguala, Guerrero. Este asesinato se suma a la creciente espiral de violencia en el 
estado, que ha visto 16 asesinatos en lo que va del año. La violencia también ha afectado a los 
taxistas en Acapulco, lo que ha llevado a un aumento de la alerta de seguridad en la región. Las 
autoridades estatales y municipales, incluyendo la Guardia Nacional y el Ejército Mexicano, han 
desplegado operativos para combatir la ola de homicidios en la entidad. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Pide Coparmex un trato justo 

(2024-02-15, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

El Presidente de Coparmex Monclova, Mario Coria Rohell, ha instado al Gobierno Federal a 
proporcionar un trato justo y equitativo a todos los empresarios del país. Esto surge después de 
que se revelara que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público ha condonado impuestos a 
Pemex durante cuatro años, mientras que AHMSA, una empresa local, continúa enfrentando 
problemas fiscales sin resolver. Coria Rohell argumenta que esta falta de imparcialidad afecta la 
competencia y contradice las declaraciones del presidente López Obrador de no condonar 
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impuestos a nadie. Este debate sobre la imparcialidad en las políticas fiscales ha generado 
preocupaciones sobre la falta de un marco fiscal equitativo, lo que podría tener efectos negativos 
en la economía en general. Coparmex Monclova se compromete a promover políticas que 
fomenten el crecimiento económico sostenible y la creación de empleo en el país. 
 
La Concanaco Servytur de la CDMX espera una derrama económica de cinco mil 358 
millones de pesos, un aumento del 26% comparado con el 2023. 
(2024-02-14, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, )  

La Concanaco Servytur de la CDMX espera una derrama económica de cinco mil 358 millones 
de pesos, un aumento del 26% comparado con el 2023. 
 
¿Y el agua?: Coparmex ve "grave" omisión del gobierno al no incluir crisis hídrica en 
reformas 

(2024-02-14, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha criticado la falta de acciones 
para enfrentar la crisis de falta de agua en el paquete de reformas del Ejecutivo federal. Coparmex 
sostiene que la gestión, administración y fiscalización de los recursos hídricos debe ser más 
eficiente, y se debe aumentar el presupuesto para la construcción y mantenimiento de la 
infraestructura hidráulica. Además, se requieren mejoras en las técnicas de producción agrícola, 
el control del crecimiento urbano y el uso ilícito de pozos. Coparmex también destaca la 
necesidad de una nueva Ley General de Aguas para emprender cambios de fondo. 

Contra Réplica CDMX (Sitio), Latinus (Sitio), Don Dinero (Sitio),  
 
En entrevista, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, habló de la reducción de la 
jornada laboral. 
(2024-02-14, Jaime Núñez, 104.1 Radio Fórmula, )  

En entrevista, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, habló de la reducción de la jornada 
laboral. Indicó que lo que se ha dialogado con el presidente sobre la reforma de la reducción de 
la jornada laboral se requiere de un amplio consenso social, por lo que se ha planteado un 
diálogo, se plantea un modelo como el que se impuso en Chile, se requiere un amplio diálogo 
para profundizar en el tema y no se pierda la competitividad. Comentó que los riesgos están los 
costos, se tienen vacantes que no se pueden cubrir, no se podrían pagar las horas extras, esto 
afectaría la competitividad. 
 
La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros reveló las cifras estimadas que se espera gasten los mexicanos en el día del 
amor y la amistad. 
(2024-02-14, Cecilia Galindo, Canal 8.3 UNIFE, )  

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros 
reveló las cifras estimadas que se espera gasten los mexicanos en el día del amor y la amistad. 

La CONCANACO SERVYTUR estimó que la derrama económica para esta fecha superará de 28 
mil millones de pesos. 

.. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Abusos y costumbres 
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(2024-02-15, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La aprobación de una enmienda al artículo segundo constitucional en México ha desatado un 
debate sobre los "usos y costumbres" indígenas, que han sido utilizados como pretexto para 
violar los derechos humanos. La enmienda, que aún debe ser ratificada, prohíbe la violación de 
los derechos de los menores bajo la justificación de los usos y costumbres. Sin embargo, algunos 
argumentan que la Constitución debería garantizar derechos humanos para todos, en lugar de 
derechos específicos para diferentes etnias. 
 
Día Con Día // ¿Dónde terminará el maratón de la muerte? 

(2024-02-15, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La estrategia de "abrazos, no balazos" ha llevado a un aumento de las víctimas en el maratón de 
la muerte en México desde 2006. La mayoría de las víctimas son hombres jóvenes. A pesar de 
la promesa del actual presidente de reducir la violencia en seis meses, la situación ha empeorado. 
El gobierno actual no está combatiendo el narcotráfico y el crimen organizado, sino que les envía 
abrazos. Es necesario que los candidatos al nuevo gobierno establezcan una meta numérica 
para poner fin a esta violencia. 
 
Bitácora del Director // La autosuficiencia, otra meta incumplida 

(2024-02-15, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha buscado hacer que el país sea 
autosuficiente en energía y deje de importar combustibles. Sin embargo, los datos de Pemex 
muestran que la producción de gasolina es insuficiente para satisfacer la demanda nacional, lo 
que requiere importaciones. En 2022, México se convirtió en el tercer importador mundial de 
aceites de petróleo, lo que ha llevado a un aumento en el precio de las gasolinas y a un impacto 
negativo en los consumidores. Aunque el objetivo de la autosuficiencia se ha movido varias 
veces, es poco probable que se logre durante este sexenio. 
 
Activo Empresarial // Escasez de agua: sin presupuesto y vienen los chivos expiatorios 

(2024-02-15, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La Ciudad de México enfrenta una crisis hídrica debido a la sequía y la sobreexplotación de pozos 
profundos. Las tuberías de la ciudad tienen fugas de hasta el 40% del agua, lo que ha sido 
ignorado por las administraciones anteriores. Además, la ciudad carece de pozos de inyección 
para reponer los mantos freáticos. La crisis del agua requiere una política pública a largo plazo y 
una coordinación entre los sistemas de agua estatales y municipales. 
 
Cuenta Corriente // Mercado de pagos en reacomodo 

(2024-02-15, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El sistema de pagos de Banxico ha creado un submercado competitivo de servicios de tecnología 
y conectividad, lo que ha llevado a acusaciones de fraude y deshonestidad entre los 
competidores. Por otro lado, María Ariza, directora de la Bolsa Institucional de Valores, ha 
lanzado un programa de "sensibilización" y aceleración empresarial para empresas que han 
alcanzado o están por alcanzar capacidades de Unicornio. Larry Rubin asumirá la Dirección 
Ejecutiva de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica el 15 de marzo. 
 
Juegos de Poder // Es muy triste lo que está pasando en Estados Unidos 

(2024-02-15, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  
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El autor del texto comenta sobre la decadencia del imperio estadounidense, afirmando que sus 
problemas son principalmente internos. Señala que la democracia liberal del país está en peligro, 
con dos candidatos presidenciales de baja calidad. Por un lado, el actual presidente Biden está 
deteriorado física y mentalmente, mientras que el posible candidato republicano, Donald Trump, 
es racista y autoritario. El autor concluye que es triste ver a Estados Unidos, un país importante 
para México, enfrentar estos problemas. 
 
Análisis Superior // Política no monetaria 

(2024-02-15, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Banco de México, dirigido por Victoria Rodríguez, enfrenta desafíos en su política monetaria 
debido a la sequía y la inseguridad, que están impulsando el crecimiento de los precios e 
impidiendo la convergencia a una inflación del 3% en la primera mitad del año. Además, las 
actividades ilegales, como el cobro de cuotas por parte del crimen organizado, están generando 
presiones en la cadena de producción y afectando a los consumidores. Por otro lado, Gabriel 
Contreras, ex presidente del IFT y actual directivo de AT&T, ha sido objeto de críticas infundadas 
sobre un supuesto conflicto de interés, a pesar de haber cumplido con los requisitos legales para 
ingresar a la iniciativa privada. Contreras ha desempeñado múltiples responsabilidades en AT&T, 
incluyendo el cargo de abogado general y vicepresidente de Asuntos Regulatorios, Asuntos 
Internos y de Responsabilidad Social. Aunque algunas personas especulan que las críticas a 
Contreras podrían ser por generar competencia efectiva en el sector de las telecomunicaciones, 
el análisis superior destaca su contribución como servidor público y su desempeño actual en 
AT&T. 
 
Coordenadas // ¿Y qué tal si regresa Trump?  
(2024-02-15, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El autor del artículo argumenta que, a pesar de que la posibilidad del regreso de Trump a la Casa 
Blanca no es un hecho consumado, es el escenario más probable basado en las encuestas y la 
ventaja que Trump lleva en seis de siete estados bisagra. El autor advierte sobre las implicaciones 
que esto podría tener para la relación entre México y Estados Unidos, destacando que México 
podría convertirse en un tema central de la campaña electoral, incluyendo críticas y referencias 
negativas. El autor sugiere que el sector privado debe construir relaciones cercanas con sus 
contrapartes en Estados Unidos para defender el TMEC y proteger los intereses comerciales. 
 
Estrictamente Personal // Gracias!, O la epopeya 

(2024-02-15, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El libro "¡Gracias!" de Andrés Manuel López Obrador, editado por Planeta, es una obra de 555 
páginas que narra la historia de su vida política. Aunque no aporta mucho en sustancia, ya que 
López Obrador ha compartido gran parte de su historia en sus conferencias matutinas, el libro 
muestra su desprecio por los presidentes "neoliberales" y su deseo de ser reconocido como un 
hombre de Estado. Sin embargo, el libro omite detalles importantes, como el papel de Zedillo en 
su formación política y la protección que recibió de Diego Rosique, un empresario ganadero cuyo 
rancho invadió años después. 
 
En Privado // De las benditas a las pinches redes 

(2024-02-15, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
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El presidente López Obrador ha perdido el control sobre las redes sociales, donde se han 
intensificado las campañas en su contra. En su ocaso, sus seguidores ya miran hacia el próximo 
presidente, Claudia Sheinbaum. López Obrador ha pasado de bendecir a maldecir las redes 
sociales, y ahora las maldice, llamándolas "pinches redes". El plazo para ratificar a Jenaro Villamil 
como presidente del Sistema de Radiodifusión del Estado Mexicano ha vencido, y el Senado ha 
ignorado el tema. La fiscal de Guerrero, Sandra Luz Valdovinos, ha renunciado debido al estado 
fallido en seguridad. El Tribunal Electoral federal ha revocado la sentencia contra el reportero 
Carlos Marín, a quien la gobernadora Layda Sansores acusó de violencia política de género. 
 
Corporativo // Oro digital 
(2024-02-15, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

El Bitcoin ha aumentado un 22% en el último mes tras la aprobación de los primeros ETF. Esta 
criptomoneda, respaldada por la tecnología blockchain, ha atraído la atención de bancos de 
inversión como BlackRock, Fidelity, Grayscale y Ark Invest. A pesar de los datos de inflación en 
Estados Unidos, el Bitcoin ha sido percibido como una alternativa para diversificar los portafolios. 
En el primer mes de operaciones de los ETF respaldados por Bitcoin, se han recibido tres mil 
millones de dólares en recursos. Por otro lado, el sector del plástico, que representa el 3.1% del 
PIB manufacturero, se reunirá el 21 de febrero en el foro Perspectivas para discutir el escenario 
político y económico de 2024. Además, Becton Dickinson ha lanzado una tecnología de un solo 
uso para fijar mallas quirúrgicas y reparar hernias de pared abdominal. Por último, Arca 
Continental ha sido incluido en el Sustainability Yearbook de S&P por sus políticas de impacto 
ambiental, social y de gobierno corporativo. 
 
La Gran Depresión // Pemex puede jalar a México a una crisis 

(2024-02-15, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)  

La empresa petrolera estatal mexicana, Pemex, debería haber reducido su tamaño y centrarse 
en la exploración y explotación de petróleo crudo, asociándose con empresas privadas para otros 
negocios. Sin embargo, la empresa está en quiebra y arrastrando las finanzas públicas del país 
hacia un precipicio financiero. La reforma de 2013 fue un intento de rescatar a la empresa, pero 
el gobierno actual ha hecho de "riesgo Pemex" un "riesgo México", poniendo en peligro las 
finanzas nacionales. La reciente rebaja de la calificación crediticia de Pemex por parte de Moody's 
refleja su realidad financiera, pero el gobierno de López Obrador le ha otorgado una exención 
fiscal de 70,000 millones de pesos, lo que agrava aún más las finanzas públicas del país. 
 
Ricos Y Poderosos // Pemex, la herencia 

(2024-02-15, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha abandonado la disciplina fiscal, aumentando la 
deuda gubernamental en 1.9 billones de pesos para este año. Se prevé un déficit presupuestario 
de 1 billón 693 mil millones de pesos para 2024, equivalente al 4.9% del PIB. Además, la situación 
productiva y financiera de Pemex, la petrolera mexicana, es un riesgo inminente, ya que no ha 
logrado aumentar su producción ni reducir su deuda. La agencia calificadora Moody's degradó la 
calificación de la deuda corporativa de Pemex a B3 desde B1, un paso antes de la calificación 
altamente especulativa. El gobierno ha apoyado a Pemex con 1.5 billones de pesos, pero su 
condición operativa y financiera no ha mejorado. 
 
Duda Razonable // "No simulen, no se corrompan": el obispo de Chilpancingo 
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(2024-02-15, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El obispo de Chilpancingo Chilapa, José de Jesús González Hernández, reveló que los obispos 
de Guerrero se reunieron con líderes de grupos criminales en busca de una tregua para pacificar 
la región, pero no hubo resultados. Los líderes criminales impusieron sus condiciones y no se 
pusieron de acuerdo en el reparto del territorio. El obispo instó a las autoridades a no simular y a 
no corromperse, ya que la violencia está afectando a la gente común. 
 
La Quinta Transformación // Los 38 mil millones 'extraviados'. 
(2024-02-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha recomendado al gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador que utilice los recursos remanentes del proyecto del Aeropuerto de Texcoco para 
obtener parte del capital necesario para el Fondo de Pensiones para el Bienestar. Según la ASF, 
podría haber una bolsa de 38 mil millones de pesos proveniente de los fideicomisos del Grupo 
Aeroportuario de la CDMX (GACM) que se constituyeron para el proyecto del aeropuerto. Estos 
recursos provienen principalmente de inversionistas privados y de la Tarifa de Uso Aeroportuario 
(TUA). Sin embargo, no hay registros de cómo se han utilizado estos recursos ni de su posible 
uso futuro. 

 
TREN MAYA 

 
A bordo Tren Maya, Mara Lezama plantea temas de salud para Quintana Roo 

(2024-02-14, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), )  

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, se reunió con el director general del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, y el secretario de Salud y Finanzas 
del estado a bordo del Tren Maya. Durante la reunión, se discutieron programas de salud y 
proyectos hospitalarios para Quintana Roo. La gobernadora destacó la importancia de la 
universalización del IMSS Bienestar en el estado. 
 
Fovissste se acerca a trabajadores del Tren Maya para darles opciones de vivienda 

(2024-02-14, Redacción, El Economista (sitio), )  

El Fondo de Vivienda del Issste (Fovissste) ha inaugurado una nueva oficina en Tenosique, 
Tabasco, para atender a los trabajadores de la región sureste de México, incluyendo aquellos 
que trabajan en proyectos como el Tren Maya. La oficina brindará información y asesoría sobre 
trámites y productos crediticios a cerca de 16,000 derechohabientes que laboran en 
dependencias gubernamentales. Se espera que la región experimente un aumento en la 
demanda de vivienda debido al crecimiento de proyectos de infraestructura, incluyendo el Tren 
Maya. 
 
Revisan temas de salud en Tren Maya 

(2024-02-15, Especial, Reporte Indigo Cinco Días, . 10)  

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, y el director general del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, revisaron los avances de dos nuevos 
hospitales en Quintana Roo. Durante la gira de trabajo, que comenzó en Cancún, se discutieron 
los proyectos del IMSS-Bienestar y el Tren Maya. Los hospitales, ubicados en los municipios de 
Felipe Carrillo Puerto y Othón P. Blanco, forman parte de una inversión de 1,200 millones de 
pesos. Además, se anunció un incremento del 50% en el número de médicos y enfermeras en la 
entidad. 
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En Tren Maya, Mara Lezama y Zoé Robledo realizan gira de trabajo 

(2024-02-14, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, y el director general del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoe Robledo, revisaron los avances de dos nuevos 
hospitales para los municipios de Felipe Carrillo Puerto y Othón P. Blanco. La Gobernadora 
destacó la importancia de la inversión en infraestructura para el estado. Durante la reunión, se 
discutió la necesidad de contar con personal médico y de enfermería capacitado para los nuevos 
hospitales. También se mencionó la importancia de garantizar la seguridad de los trabajadores 
de la salud. La Gobernadora destacó la necesidad de que los hospitales sean autosustentables 
y resistentes a fenómenos naturales. Además, se mencionó la importancia de la conectividad 
para garantizar la atención médica a distancia. 
 
María Lezama, gobernadora de Quintana Roo publicó en redes sociales un video en el 
que se observa a bordo del Tren Maya en compañía de Zoé Robledo, director general del 
IMSS. 
(2024-02-14, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, )  

María Lezama, gobernadora de Quintana Roo publicó en redes sociales un video en el que se 
observa a bordo del Tren Maya en compañía de Zoé Robledo, director general del IMSS. 

 
AIFA 

 
Busca AMLO agua en Hidalgo y la zona del AIFA 

(2024-02-14, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ha anunciado que se perforarán pozos en la zona 
del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para enfrentar la crisis del agua en la Ciudad 
de México y el Estado de México. Además, se buscará traer agua de Hidalgo a través de un 
acuerdo. El acuífero donde se buscará agua fue descubierto hace 20 años y tiene un buen 
potencial de agua. Más del 60% del país se encuentra en alerta por sequía, y siete estados 
padecen sequía extrema. El presidente criticó a la oposición por politizar el tema del agua en 
plena temporada electoral. 

24 Horas, Excélsior, Uno más Uno,  
 
El Ejército cobra un impuesto secreto en el AIFA 

(2024-02-15, Carlos Loret de Mola, El Universal (sitio), )  

El gobierno ha sido acusado de extorsionar a los dueños de locales comerciales en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), cobrando hasta el 15% de las ventas. La Secretaría de la 
Defensa Nacional, a través de un contrato abusivo, fiscaliza empresas, interviene contabilidades 
y audita los ingresos de los comercios para cobrar un impuesto extra llamado "participación de 
ingresos". Los dueños de los locales denuncian que esta práctica es una extorsión que busca 
apuntalar las finanzas del AIFA, un aeropuerto con pocos vuelos y pasajeros. Esta no es la 
primera vez que el gobierno extorsiona a la iniciativa privada para apoyar sus proyectos, ya que 
en el pasado, las aerolíneas fueron forzadas a mudarse al AIFA y los locatarios del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) fueron amenazados con perder sus locales si no 
abrían sucursales en el AIFA. 
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El distribuidor vial al AIFA ya requiere múltiples reparaciones a tan sólo un año de que 
López Obrador lo inauguró 

(2024-02-15, Latinus, Latinus (Sitio), )  

El distribuidor vial que conduce al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha requerido 
reparaciones en varios tramos a solo un año de su inauguración por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. Las reparaciones se están llevando a cabo en las uniones de las ballenas y se 
espera que estén terminadas en una semana. A pesar de la promesa de que esta vialidad 
facilitaría el acceso al AIFA, los conductores y peatones enfrentan obstáculos. En un recorrido 
realizado por Latinus, se observó que los conductores deben maniobrar para evitar baches y 
obstáculos. Además, algunos peatones deben cruzar los carriles de alta velocidad para llegar a 
la terminal aérea. 
 
Cancelación del NAIM absorbe 56 mil mdp de la TUA del AICM 

(2024-02-15, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

El Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAIM) ha absorbido todos los 
recursos obtenidos por la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA) del aeropuerto Benito Juárez, 
alcanzando los 56 mil 135 millones de pesos. La cancelación del NAIM ha generado un costo 
acumulado de 252 mil 239 millones de pesos, incluyendo pagos de intereses y la recompra de 
bonos. Aunque se han realizado dos recompras de bonos, el AICM aún tiene una deuda de 3 mil 
700 millones de dólares. El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha registrado 
sus mejores ingresos por TUA en el presente sexenio en 2023, a pesar de una disminución en el 
número de pasajeros. La recompra y liquidación de los bonos del MEXCAT será una de las 
acciones a seguir en el próximo sexenio para aliviar la carga financiera del AICM. 
 
Desde su inauguración del AIFA, lo más complicado ha sido la forma de llegar a la 
terminal aérea. 
(2024-02-14, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

Desde su inauguración del AIFA, lo más complicado ha sido la forma de llegar a la terminal aérea. 
Por lo que desde hace un año el presidente López Obrador inauguró un distribuidor vial para 
mejorar el tráfico en el Estado de México y poder llegar rápidamente al AIFA. Sin embargo, esta 
obra ha estado siendo reparada en constantes ocasiones debido a que ha presentado 
deficiencias. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Desde San Lázaro // Pemex, al borde del colapso 

(2024-02-15, Alejo Sánchez Cano, El Financiero, . 29)  

La Refinería de Dos Bocas, promovida como la salvación de Pemex, ha costado más de 18 mil 
millones de dólares y aún no ha refinado un solo barril de combustible. El sistema de refinerías 
en general está dañado por la falta de mantenimiento, lo que se refleja en constantes percances 
y explosiones, elevando el costo de producción. Pemex enfrenta graves riesgos financieros y de 
operación, y ha recibido un rescate de 1.5 billones de pesos en los últimos cinco años. La 
empresa es la más endeudada del mundo y ha sido calificada como emisora de bonos basura. 
La baja producción y el aumento del huachicoleo comprometen su viabilidad, y las decisiones 
tomadas para rescatar a Pemex han resultado en fracasos. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador y Octavio Romero, titular de Pemex, han insistido en la conquista de la soberanía 
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energética, pero la producción ha caído en 500 mil barriles diarios. México se convertirá en el 
país con la reducción porcentual más grande entre las petroleras no afiliadas a la OPEP. 
 
Bitácora del Director // La autosuficiencia, otra meta incumplida 

(2024-02-15, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha prometido desde antes de asumir el 
cargo que el país dejaría de importar combustibles. Sin embargo, esta meta está lejos de 
cumplirse, ya que Pemex, la empresa petrolera estatal, produjo un promedio diario de 252 mil 
barriles de gasolina el año pasado, mientras que 419 mil barriles diarios tuvieron que ser 
importados para satisfacer la demanda nacional. En 2022, México se convirtió en el tercer 
importador mundial de aceites de petróleo, gastando $41,770 millones de dólares en 
importaciones de gasolinas, diésel, aceites lubricantes y aceites de engrase. Para lograr la 
autosuficiencia energética, el gobierno ha invertido cerca de un billón y medio de pesos en 
Pemex, incluyendo la construcción de la refinería de Dos Bocas. Sin embargo, la promesa de 
autosuficiencia energética se ve cada vez más lejana. 
 
En la opinión de Luis Miguel González, colaborador, Pemex tiene una situación 
excepcional, no sólo en la administración pública, sino en el imaginario. 
(2024-02-14, Eduardo Ruiz-Healy, Canal 121 Telefórmula, )  

En la opinión de Luis Miguel González, colaborador, Pemex tiene una situación excepcional, no 
sólo en la administración pública, sino en el imaginario. Hay esta idea de que Pemex vale más 
que cualquier empresa o Comisión Federal de Electricidad. Es mejor tener un Petróleos 
Mexicanos fuerte que 10 mil petroleras chiquitas. El conductor, Eduardo Ruiz Healy, dijo que la 
primera plana de El Economista, que dirige Luis Miguel González, indicó que la SHCP lanzó otro 
salvavidas a Petróleos Mexicanos, al condonarle cuatro meses de pagos. En enero, el crédito 
fiscal otorgado vía decreto, ante la falta de liquidez y la baja en su nota por Moody’s. 

103.3 Radio Fórmula,  

 
SICT 

 
Hoy a las 8AM paro nacional de transportistas en todas las carreteras del país. Exigen 
mayor seguridad. Piden el emplacamiento en la SICT. 
(2024-02-15, Andreina Andrade, Argelia Castel, Canal 1 Azteca 1, )  

Hoy a las 8AM paro nacional de transportistas en todas las carreteras del país. Exigen mayor 
seguridad. Piden el emplacamiento en la SICT. 
 
Según la SICT, las autopistas operadas por CAPUFE son la Puebla-Veracruz y la México-
Querétaro podrían presentar cierres viales por parte de transportistas. 
(2024-02-15, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Según la SICT, las autopistas operadas por CAPUFE son la Puebla-Veracruz y la México-
Querétaro podrían presentar cierres viales por parte de transportistas. 
 
Gobierno abre diálogo con integrantes del gremio transportista para mejoras en 
seguridad 

(2024-02-14, Claudia Arellano, La Razón On line (Sitio), )  

La Secretaría de Gobernación de México, junto con la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
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(SSPC) y la Guardia Nacional (GN), se reunió con representantes de la Confederación Nacional 
de Transportistas Mexicanos A.C. para abordar la inseguridad en las carreteras del país. Se 
lograron acuerdos, entre ellos que la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos A.C. 
se sumará a las mesas de trabajo sobre estrategias de atención en el tema del autotransporte. 
Se acordó una segunda reunión en la Secretaría de Gobernación con la Conatram y sus 
delegados, en la cual participarán la SICT, la SSPC y la GN. 
 
La Alianza Mexicana de Transportistas tiene planeado un paro nacional para mañana 15 
de febrero, ante la crisis de inseguridad en la red nacional de caminos. 

(2024-02-14, Nacho Lozano, Canal 3 Imagen, )  

La Alianza Mexicana de Transportistas tiene planeado un paro nacional para mañana 15 de 
febrero, ante la crisis de inseguridad en la red nacional de caminos. Piden emplacamiento por 
parte de la SICT y tarifas oficiales de operación, la organización pidió compensación. 
 
Inicia auditoría operacional sobre la aviación en México 

(2024-02-14, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) llevará a cabo una auditoría de seguridad 
operacional a la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) de México, en dos etapas: del 14 al 
27 de febrero y del 6 al 14 de marzo de 2024. La AFAC es un organismo desconcentrado de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La auditoría cubrirá áreas 
como aeronavegabilidad, organización y funciones de vigilancia de la seguridad operacional, 
investigación de accidentes e incidentes de aviación, operaciones de aeronaves, servicios de 
navegación aérea, aeródromos y ayudas terrestres, legislación y reglamentos, así como licencias 
al personal. La auditoría de la OACI a la AFAC estaba programada originalmente para 2020, pero 
se pospuso debido a la pandemia y luego se reprogramó para 2023 antes de ser aplazada 
nuevamente para febrero de 2024. 
 
Integrantes de la Segob, SICT, Seguridad Ciudadana, y GN se reunieron con 
representantes de la Conatram para acordar que no participaran en el paro de hoy. 
(2024-02-15, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, )  

Integrantes de la Segob, SICT, Seguridad Ciudadana, y GN se reunieron con representantes de 
la Conatram para acordar que no participaran en el paro de hoy. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
En opinión José Ramón Cossío, ministro en retiro de la SCJN, habló sobre la iniciativa en 
contra de acciones de inconstitucionalidad. 
(2024-02-14, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )  

En opinión José Ramón Cossío, ministro en retiro de la SCJN, habló sobre la iniciativa en contra 
de acciones de inconstitucionalidad. Comentó que esta es una iniciativa de lo más aberrante que 
ha visto en los años que lleva estudiando Derecho. Dijo que, mediante las acciones de 
inconstitucionalidad, las minarías que fueron arrasadas en las Cámara de Diputados y 
Senadores, preguntan a la SCJN si lo que se aprobó por mayorías es constitucional. Indico que 
lo que esta ley pretende es que todos los amparos que se promuevan se desechen, si sale una 
ley aberrante, ministros podrían considerarla válida. Consideró que en este momento están 
buscando ofendas a AMLO "señor presidente si usted está tan molesto con la Corte le vamos a 
llevar una propuesta para que usted pueda disciplinar, disolver, elegir a la Corte". Lo que no se 
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dieron cuenta es que se “cargan” los amparos completos. Leonardo Curzio, conductor, recordó 
la Ley Televisa. 

104.1 Radio Fórmula,  
 
En entrevista, Miguel Carrillo, diputado de Morena, habló sobre el paquete de reformas 
del presidente López Obrador. 
(2024-02-14, Juan Pablo de Leo, Canal 40 Adn, )  

En entrevista, Miguel Carrillo, diputado de Morena, habló sobre el paquete de reformas del 
presidente López Obrador. El entrevistado consideró que es difícil que pasen algunas iniciativas, 
entre ellas las relacionadas a la GN, al Poder Judicial y a los órganos autónomos. Recordó que 
lo que se apruebe en la Cámara de Diputados, aún deberá ir al Senado. Recordó que otra reforma 
es la electora, pero consideró que tampoco podría pasar, luego de que se ha insistido en que se 
busca desaparecer al INE, lo cual rechazó. 
 
Pemex es una bomba de tiempo financiera 

(2024-02-14, Redacción, Ovaciones (sitio), )  

Carlos Slim ha defendido la situación de Pemex, afirmando que la empresa petrolera fue mal 
manejada en los gobiernos anteriores. Slim mencionó que los gobiernos de Felipe Caldéron y 
Enrique Peña Nieto sobreexplotaron el yacimiento de Cantarell, lo que llevó a una caída en la 
producción. Sin embargo, la actual administración ha heredado una empresa endeudada y con 
baja producción. Pemex debe pagar 11 mil millones de dólares este año, pero su calificación 
crediticia ha sido rebajada a grado especulativo. A pesar de los apoyos financieros 
proporcionados por el gobierno, la empresa no ha logrado mejorar su situación. Pemex tiene una 
deuda total de 110 mil millones de dólares, la más alta del mundo, y se espera que el próximo 
gobierno tenga que enfrentar una reestructuración de deuda. 
 
Iniciativa de reforma energética, un retroceso hasta los años 70 

(2024-02-14, Surya Palacios, FIN Alto Nivel (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha presentado una iniciativa de reforma 
constitucional que busca eliminar la competencia y la participación de empresas privadas en la 
industria eléctrica del país. La propuesta incluye la desaparición de la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE) y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), así como la conversión de las 
"empresas productivas" del Estado en "empresas públicas del Estado", que deben evitar el lucro 
y no regirse por las "mejores prácticas". La iniciativa también prohíbe la iniciativa privada en el 
servicio de transmisión y distribución de energía eléctrica. Según los críticos, estas medidas 
representarían un retroceso de cinco décadas y eliminarían las bases fundamentales de la 
reforma energética de 2013. Además, se argumenta que la mala administración de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) ha llevado a altos costos de producción y un enorme pasivo laboral. 
 
En entrevista, Macario Schettino, economista, habló sobre el rescate de PEMEX. 
(2024-02-14, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  

En entrevista, Macario Schettino, economista, habló sobre el rescate de PEMEX. Dijo que con la 
reforma energética de hace 10 años se decidió que PEMEX fuera reduciendo su actividad, en 
particular todo lo de refinación para que no se perdiera dinero, desafortunadamente cuando llegó 
el gobierno actual, ellos traían la idea de que esto era antipatriótico y decidieron incrementar la 
producción y sacar petróleo de donde no hay. Comentó que la empresa tiene más jubilados que 
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personal trabajando, además las refinerías pierden millones al día. La deuda de PEMEX paga el 
doble, mientras nada se dé cuenta no pasa nada grave. 

Canal 121 Telefórmula,  

 
PRECANDIDATOS 

 
La precandidata de la oposición, Xóchitl Gálvez, se reunió con el Papa Francisco en el 
Vaticano. 
(2024-02-15, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

La precandidata de la oposición, Xóchitl Gálvez, se reunió con el Papa Francisco en el Vaticano. 
 
En España, Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y 
Corazón por México se lanzó contra las iniciativas de reforma de López Obrador. 
(2024-02-14, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )  

En España, Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por 
México se lanzó contra las iniciativas de reforma de López Obrador, intentó deslegitimar la 
conferencia de López Obrador. Dijo que el país tendrá una elección de estado, que al presidente 
le gusta mucho el timbre de su voz, por ello hace un monólogo disfrazado de conferencia. La 
oposición estaba de acuerdo con que Iberdrola gobernara y el dinero del país financiera Repsol. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por 
México concluyó su gira por España, se reunió con el papa Francisco. 
(2024-02-14, Guadalupe Juárez, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por México 
concluyó su gira por España, se reunió con el papa Francisco. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo Historia compartió en redes 
sociales que será anunciada como candidata por los partidos PVEM, MORENA y PT. 
(2024-02-14, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo Historia compartió en redes sociales 
que será anunciada como candidata por los partidos PVEM, MORENA y PT. Habló del excelente 
ejercicio de la recaudación fiscal. 

 

Se refirió a la denuncia por compra de bots, como lo hizo el dirigente de MORENA, Mario 
Delgado. Desde que X, antes Twitter permite la compra de verificaciones se dio con más auge la 
llegada de bots. 
 
“Orgullo de México”: Claudia Sheinbaum se reunió con Saúl “El Canelo" Álvarez y 
destacó sus triunfos, acompañada de Miguel Torruco, precandidato a la alcaldía Miguel 
Hidalgo. 
(2024-02-14, VÃctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

“Orgullo de México”: Claudia Sheinbaum se reunió con Saúl “El Canelo" Álvarez y destacó sus 
triunfos, acompañada de Miguel Torruco, precandidato a la alcaldía Miguel Hidalgo. 
 

DELEGACIONES CMIC 
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el Estado de México puso en 
marcha el programa de asesorías en materias jurídicos, contables y de seguridad social 
dirigidos a empresarios. 
(2024-02-15, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el Estado de México puso en 
marcha el programa de asesorías en materias jurídicos, contables y de seguridad social dirigidos 
a empresarios del sector constructor. 
 
En Morelia la obra pública es ejecutada por empresas morelianas: Alfonso Martínez 

(2024-02-15, Redacción, Notivideo MICH (sitio), )  

El presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, destacó que el 100% de la obra pública 
generada por el gobierno municipal es ejecutada por empresas locales, lo que ha generado más 
de 2 mil millones de pesos en inversiones en los primeros dos años de gobierno. El 90% de este 
recurso fue desarrollado por empresas afiliadas a la CMIC. Todas las obras son licitadas 
conforme a la normatividad vigente para garantizar la transparencia en su adjudicación. Martínez 
agradeció el apoyo de los constructores locales y destacó la importancia de generar riqueza para 
el municipio a través de la obra pública. 

Página Noticias (Sitio), PCM Noticias MICH (sitio), IM Noticias MICH (Sitio), Portal Hidalgo HGO (Sitio), Portal Hidalgo HGO 
(Sitio), Red Michoacán MICH (sitio), Quadratin MICH (sitio), Grupo MarMor MICH (Sitio), Grupo MarMor MICH (Sitio), Víctor 
Americano (Sitio), Changoonga (Sitio), PCM Noticias MICH (sitio),  
 
Secretario de Gobierno debería garantizar la gobernabilidad en lugar de confrontar: 
Alfonso Martínez 

(2024-02-15, Redacción, Notivideo MICH (sitio), )  

El Alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, criticó al encargado de la política pública de 
Michoacán por confrontar al estado en lugar de garantizar la gobernabilidad. Martínez señaló que 
el funcionario estatal se comporta como un "boxeador", atacando y golpeando. El Alcalde lamentó 
que el encargado de la política estatal no haya comentado sobre las denuncias ciudadanas contra 
algunos elementos de la Guardia Civil, insinuando que son cómplices de los malos elementos. 
Martínez pidió al Secretario de Gobierno que resuelva los problemas en todo Michoacán y no 
solo en Morelia. Estas declaraciones fueron realizadas durante la inauguración de la Expo 
Construcción CMIC Michoacán. 

Plural de Michoacán MICH (Sitio), IM Noticias MICH (Sitio), Red Michoacán MICH (sitio),  
 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción ha puesto en marcha un 
programa de asesorías gratuitas contables para identificar oportunidades de negocios 
formales. 
(2024-02-15, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción ha puesto en marcha un programa 
de asesorías gratuitas contables para identificar oportunidades de negocios formales. 
 
#Morelia Alfonso Pide A SeGob Dejar De Confrontar Y 'Boxear', Mejor Garantizar 
Gobernabilidad 

(2024-02-15, Redacción, Changoonga (Sitio), )  

El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, criticó al Secretario de Gobierno 
de Michoacán por su conducta de "boxeador" y por no abordar las denuncias contra algunos 
elementos de la Guardia Civil. Martínez Alcázar lamentó que el funcionario estatal no haya 
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emitido una postura contra las agresiones sufridas por ciudadanos a manos de la corporación 
estatal, y sugirió que pareciera que son cómplices de los malos elementos. El Alcalde pidió al 
Secretario de Gobierno que no confronte más al estado y resuelva los problemas en todo 
Michoacán, en lugar de atacar solo a Morelia. La crítica se produjo durante la inauguración de la 
Expo Construcción CMIC Michoacán. 
 
Inaugura titular de SDUOP nuevas oficinas de INFONAVIT 

(2024-02-14, Redacción, Vota Querétaro QRO (sitio), )  

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de Querétaro, Fernando González Salinas, 
asistió a la inauguración de las nuevas oficinas del INFONAVIT en Querétaro. Durante el evento, 
se destacó el crecimiento de la entidad en la otorgación de créditos hipotecarios y la aportación 
de los empresarios a sus trabajadores. La vicepresidenta de Desarrollo Urbano de la CMIC, Isabel 
Fonseca, también estuvo presente. Se mencionó que el acceso a una vivienda adecuada es 
esencial para un futuro equitativo y próspero. Querétaro ha trabajado para garantizar el acceso 
a viviendas dignas a través de instituciones como el INFONAVIT y el IVEQ. 

Blog DFM QRO (sitio),  
 
CMIC brinda asesorías gratuitas en temas jurídicos, contables y en materia de seguridad 
social 
(2024-02-14, Redacción, Así Sucede EDO.MEX (sitio), )  

La Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) ha comenzado a ofrecer asesorías gratuitas 
en temas jurídicos, contables y de seguridad social para empresarios del sector de la 
construcción. Esta iniciativa, bajo el lema "Construyendo mejores empresas", busca brindar 
herramientas para el desarrollo de los afiliados y fortalecer el acercamiento con organizaciones 
gubernamentales, financieras y de proveeduría. El programa comenzó en los municipios de 
Toluca y Metepec, pero se replicará en otras regiones del Estado. Entre los servicios 
especializados participaron Banca Pyme Banorte, el IMSS, la Barra de Abogados del Estado de 
México, Grupo Providencia y COFLEX. 
 
Teaser Panorama Informativo Toluca. 
(2024-02-14, Patricia Maldonado, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

*La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción arrancó con un programa de 
asesorías gratuitas en temas jurídico, contables y materia de seguridad. 
 
Canadevi y CMIC a favor de la realización de la obra hidráulica del Río Cotaxtla 

(2024-02-14, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )  

El presidente de Canadevi, Rodolfo Alcántara González, y el Presidente de la CMIC, Jorge 
Alardín Córdoba, han solicitado la realización de obras de infraestructura hidráulica para combatir 
el desabasto de agua potable en la zona conurbada de Veracruz. La falta de agua afecta la salud, 
la educación y la economía de las familias, por lo que es urgente avanzar en la construcción de 
la Tercera Captación de la Planta Potabilizadora. Este proyecto, aprobado por las autoridades 
federales, beneficiaría a los habitantes y empresas de los municipios de Veracruz-Boca del Río 
y Medellín de Bravo. Los empresarios se comprometen a impulsar acciones para mejorar la 
calidad de vida y la productividad en Veracruz. 
 
Cámaras de la Construcción y la Vivienda se pronuncian a favor de la realización de la 
obra hidráulica del Río Cotaxtla 
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(2024-02-14, Redacción, Oliva Noticias VER (Sitio), )  

La falta de agua potable en la zona conurbada de Veracruz ha llevado a organismos 
empresariales como Canadevi y la CMIC a exigir la construcción de infraestructuras hidráulicas 
para abastecer a las familias. La falta de agua afecta la salud, la educación y la economía de las 
familias, por lo que es urgente avanzar en la construcción de la Tercera Captación de la Planta 
Potabilizadora. Las autoridades federales ya han aprobado el proyecto, que beneficiaría a los 
habitantes y empresas de los municipios de Veracruz-Boca del Río y Medellín de Bravo. Sin 
embargo, las obras han sido interrumpidas en cuatro ocasiones por un grupo de ciudadanos y 
representantes del ayuntamiento de Medellín de Bravo. 
 
Canadevi y CMIC se pronuncian a favor de la realización de la obra hidráulica del Río 
Cotaxtla 

(2024-02-14, Redacción, La Jornada de Veracruz VER (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) y la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) han expresado su preocupación por 
el desabasto de agua potable en la zona conurbada de Veracruz-Boca del Río, Medellín de Bravo, 
y Alvarado, durante la temporada de estiaje. Los organismos empresariales consideran urgente 
la realización de obras de infraestructura hidráulica para abastecer de agua a las familias y 
empresas. A pesar de que el proyecto de la Tercera Captación de la Planta Potabilizadora ha 
sido aprobado por las autoridades federales, ha sido interrumpido de manera arbitraria en cuatro 
ocasiones. La falta de agua potable afecta la salud, la educación y la economía de las familias, 
por lo que se pide una solución favorable para garantizar el suministro de agua potable. 
 
Inaugura titular de SDUOP nuevas oficinas de INFONAVIT. 
(2024-02-14, Redacción, Polémica Querétaro QRO (sitio), )  

El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), Fernando González 
Salinas, asistió a la inauguración de las nuevas oficinas de la Delegación del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) en Querétaro. Destacó la 
importancia de garantizar el acceso a viviendas adecuadas y con servicios básicos para todos 
los queretanos. El director general del INFONAVIT, Carlos Martínez Velázquez, reconoció el 
crecimiento de Querétaro en la otorgación de créditos hipotecarios. También asistieron la 
delegada regional del INFONAVIT, Diana Félix Andrade, la vicepresidenta de Desarrollo Urbano 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Isabel Fonseca, la 
subsecretaria de Desarrollo de Bienestar Social en la Confederación de Trabajadores de México 
(CTM), Verónica Reséndiz, y la acreditada de INFONAVIT, Juliana de Jesús. 
 
Secretario de Gobierno debería garantizar la gobernabilidad en lugar de confrontar: 
Alfonso Martínez 

(2024-02-14, La Página Polémica, Página Noticias (Sitio), )  

El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, criticó al encargado de la política 
pública de Michoacán por su actitud confrontativa y falta de resultados en la gobernabilidad del 
estado. Martínez destacó que, a diferencia de otros actores políticos en campaña desde hace un 
año, su gobierno está enfocado en el trabajo de la ciudad. Además, lamentó que el funcionario 
estatal no haya comentado sobre las denuncias ciudadanas contra algunos elementos de la 
Guardia Civil, sugiriendo una posible complicidad. Martínez instó al Secretario de Gobierno a 
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resolver los problemas en todo Michoacán en lugar de confrontar a Morelia. Esta crítica se produjo 
durante la Expo Construcción CMIC Michoacán. 
 
CMIC Veracruz y Canadevi se pronuncian a favor de la obra hidráulica del río Cotaxtla 

(2024-02-14, Redacción, AVC Noticias VER (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) y la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) han solicitado la construcción de la 
Tercera Captación de la Planta Potabilizadora para resolver el problema de la falta de agua 
durante el estiaje en los municipios de Veracruz, Boca del Río y Medellín. El presidente de 
Canadevi, Rodolfo Alcántara González, y el presidente de CMIC, Jorge Alardín Córdoba, han 
destacado que la falta de agua potable en los hogares y negocios de los veracruzanos afecta la 
salud, la educación y la economía de las familias. El proyecto, que ya ha sido aprobado por las 
autoridades federales, beneficiaría a los habitantes y empresas de los tres municipios. Los líderes 
empresariales han instado a priorizar esta importante obra y han expresado su disposición para 
seguir impulsando acciones que mejoren la calidad de vida de las familias y la productividad de 
las empresas en Veracruz y México. 
 
¿Quién es Eugenio Hernández, el exgobernador de Tamaulipas con solicitud de 
extradición que será candidato a la Cámara de Senadores?  
(2024-02-14, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

Eugenio Hernández, exgobernador de Tamaulipas, será candidato del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) a la Cámara de Senadores, a pesar de tener una solicitud de extradición. 
Hernández fue acusado de tener vínculos con el crimen organizado y fue detenido en 2017 por 
peculado y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Sin embargo, fue liberado en 2022 
por falta de elementos suficientes para procesarlo. La candidatura de Hernández ha sido 
confirmada por su hermana, Susana Hernández. Hernández inició su trayectoria profesional en 
la construcción y ha ocupado cargos en la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (Comapa). 
 
Inaugura titular de SDUOP nuevas oficinas de INFONAVIT en Querétaro 

(2024-02-14, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Fernando González Salinas, asistió a la 
inauguración de las nuevas oficinas de la Delegación del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) en Querétaro. Durante el evento, se destacó el 
crecimiento de Querétaro en la otorgación de créditos hipotecarios y en la aportación de los 
empresarios a sus trabajadores. La vicepresidenta de Desarrollo Urbano de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Isabel Fonseca, también estuvo presente. 
 
Canadevi y CMIC a favor de la realización de la obra hidráulica del Río Cotaxtla 

(2024-02-14, Redacción, Libertad Bajo Palabra VER (Sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) y la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) han solicitado la realización de obras 
de infraestructura hidráulica en Veracruz para abordar el desabasto de agua potable en la zona 
conurbada durante la temporada de estiaje. La falta de agua afecta la salud, la educación y la 
economía de las familias, por lo que es urgente avanzar en la construcción de la Tercera 
Captación de la Planta Potabilizadora. El proyecto, aprobado por las autoridades federales, 
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beneficiaría a los habitantes y empresas de los municipios de Veracruz-Boca del Río y Medellín 
de Bravo. Las cámaras empresariales se han comprometido a impulsar acciones que mejoren la 
calidad de vida de las familias y la productividad de las empresas en Veracruz. 
 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción arrancó con un programa de 
asesorías gratuitas en temas jurídico, contables y materia de seguridad. 
(2024-02-14, Patricia Maldonado, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción arrancó con un programa de 
asesorías gratuitas en temas jurídico, contables y materia de seguridad. 
 
¡Es benéfica! Canadevi y CMIC a favor de la realización de la obra hidráulica del Río 
Cotaxtla 

(2024-02-14, Redacción, Golpe Político VER (Sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) y la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) han solicitado la construcción de la 
Tercera Captación de la Planta Potabilizadora en Veracruz, para abordar el desabasto de agua 
potable durante el estiaje. Esta falta de agua afecta a la salud, educación y economía de las 
familias de la zona conurbada de Veracruz-Boca del Río y Medellín de Bravo. El proyecto, 
aprobado por las autoridades federales, beneficiaría a los habitantes y empresas de los tres 
municipios. Los organismos empresariales han instado a las autoridades a no anteponer 
intereses personales a esta importante obra. 
 
Canadevi y CMIC a favor de la realización de la obra hidráulica del Río Cotaxtla 

(2024-02-14, El Dictamen, El Dictamen (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) y la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) han instado a las autoridades locales 
de Veracruz a avanzar en la construcción de la Tercera Captación de la Planta Potabilizadora, 
que permitiría a las familias de la zona conurbada contar con agua potable en sus hogares. Los 
organismos empresariales consideran que la falta de agua potable en los hogares y negocios de 
los veracruzanos afecta la salud, la educación y la economía de las familias. El proyecto, 
aprobado por las autoridades federales, beneficiaría a los habitantes y empresas de los 
municipios de Veracruz-Boca del Río y Medellín de Bravo. Canadevi y CMIC instaron a las 
autoridades a no anteponer intereses personales a la obra. 
 
Cámaras de la Construcción y la Vivienda se pronuncian a favor de la realización de la 
obra hidráulica del Río Cotaxtla 

(2024-02-14, Redacción, Notiexpress VER (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) y la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) han solicitado la realización de obras 
de infraestructura hidráulica para abordar la falta de agua potable en la zona conurbada de 
Veracruz-Boca del Río y Medellín de Bravo. Esta falta de agua potable, especialmente durante 
la época de estiaje de febrero a mayo, afecta a la salud, educación y economía de las familias. A 
pesar de que las autoridades federales han aprobado la construcción de la Tercera Captación de 
la Planta Potabilizadora, las obras han sido interrumpidas arbitrariamente por un grupo de 
ciudadanos y representantes oficiales del ayuntamiento de Medellín de Bravo. La falta de agua 
en Veracruz ha sido agravada por la sequía, con 70 de los 212 municipios del estado ya en 
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condiciones de sequía. Las organizaciones empresariales Canadevi y CMIC han instado a las 
autoridades a priorizar la finalización de estas obras para asegurar el suministro de agua potable 
a las comunidades afectadas. 
 
#Video | Secretario de Gobierno debería garantizar la gobernabilidad en lugar de 
confrontar: Alfonso Martínez 

(2024-02-14, Redacción, Víctor Americano (Sitio), )  

El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, criticó al encargado de la política 
pública de Michoacán, acusándolo de comportarse como un "boxeador" al atacar y golpear a las 
autoridades en lugar de garantizar la gobernabilidad del estado. Martínez lamentó que el 
funcionario no haya comentado sobre las denuncias ciudadanas contra algunos elementos de la 
Guardia Civil, insinuando que podría ser cómplice de estos malos elementos. El Alcalde pidió al 
Secretario de Gobierno que resuelva los problemas en Michoacán en lugar de confrontar al 
estado. Estas declaraciones se hicieron durante la inauguración de la Expo Construcción CMIC 
Michoacán. 
 
INAUGURAN NUEVAS OFICINAS DE INFONAVIT EN QUERÉTARO 

(2024-02-14, Redacción, Monitoreo Especial, )  

El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), Fernando González 
Salinas, asistió a la inauguración de las nuevas oficinas de la Delegación del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) en Querétaro. Durante el evento, se 
destacó el crecimiento en la otorgación de créditos hipotecarios en Querétaro, así como la 
aportación de los empresarios a sus trabajadores. Entre los asistentes se encontraban la 
delegada regional del INFONAVIT en el estado, Diana Félix Andrade; la vicepresidenta de 
Desarrollo Urbano de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Isabel 
Fonseca; la subsecretaria de Desarrollo de Bienestar Social en la Confederación de Trabajadores 
de México (CTM), Verónica Reséndiz; y la acreditada de INFONAVIT, Juliana de Jesús. 
 
Inaugura titular de SDUOP nuevas oficinas de INFONAVIT 

(2024-02-14, Redacción, Súper 9 QRO (sitio), )  

El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), Fernando González 
Salinas, asistió a la inauguración de las nuevas oficinas de la Delegación del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) en Querétaro. Durante el evento, se 
destacó el crecimiento de Querétaro en la otorgación de créditos hipotecarios y en la aportación 
por parte de los empresarios a sus trabajadores. Entre los asistentes se encontraban la delegada 
regional del INFONAVIT en el estado, Diana Félix Andrade; la vicepresidenta de Desarrollo 
Urbano de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Isabel Fonseca; la 
subsecretaria de Desarrollo de Bienestar Social en la Confederación de Trabajadores de México 
(CTM), Verónica Reséndiz; y la acreditada de INFONAVIT, Juliana de Jesús. 
 
Alonso Beltrán, negocios turbios debajo del humedal (Parte III) Parques verdes, 
contrataciones negras 

(2024-02-14, Redacción, AD Noticias MEX (Sitio), )  

Accubo, una empresa mexicana de construcción, ha obtenido contratos millonarios de la Ciudad 
de México para proyectos de rehabilitación y construcción de parques ecológicos. Sin embargo, 
se ha encontrado evidencia de que Accubo ha utilizado empresas fantasma y ha simulado 
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competencias en licitaciones para obtener los contratos. El fundador de Accubo, Armando Alonso 
Beltrán, también ha estado involucrado en otras empresas de construcción, como Desarrollo 
Sustentable Arro y Supsus Ingeniería, que han competido y ganado contratos similares. Estas 
empresas han utilizado domicilios fiscales que no existen o que son casas abandonadas, lo que 
sugiere que podrían ser empresas fantasma. Se ha solicitado la postura de las instituciones 
involucradas y de las empresas, pero no se ha recibido respuesta. 
 
Impulsa CMIC Michoacán capacitación de elementos recaudatorios 

(2024-02-15, Redacción, IM Noticias MICH (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Michoacán 
inauguró la Expo Construcción 2024, con la participación de 40 expositores. El Presidente de 
CMIC Michoacán, Antonio Tinoco Zamudio, destacó la importancia de este evento para el 
desarrollo económico del estado. El Presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, reconoció 
la colaboración entre el Gobierno de Morelia y la CMIC Michoacán para fortalecer la ejecución de 
la obra pública. El Secretario de Comunicaciones y Obra Pública del Gobierno de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla, mencionó que la facturación del sector de la construcción aumentó en 
un 30% en comparación con 2022. 
 
Eligen a Adrián Camou Loera como presidente de CMIC Sonora 

(2024-02-15, Redacción, Entre Grillos y Chapulines SON (sitio), )  

El Lic. Adrián Camou Loera ha sido elegido como Presidente de la CMIC Sonora para el periodo 
2024 -2026. Camou Loera, quien ha sido afiliado a la CMIC por más de 20 años, se comprometió 
a seguir promoviendo el desarrollo del sector de la construcción en beneficio de la economía del 
estado y del país. Camou Loera agradeció el trabajo del anterior presidente, el Ing. Jorge Aguirre 
Robles, y expresó su compromiso de continuar fortaleciendo la industria de la construcción en 
Sonora. El Arq. Uriel Bulmaro Neri se unirá a Camou Loera como secretario, y el C.P. Santiago 
René Gluyas Ozuna como tesorero. La CMIC Sonora es una cámara empresarial que representa 
a la industria de la construcción en el estado de Sonora. 
 
Frenará crecimiento irregular en EdoMéx 

(2024-02-15, Sandra Hernández Chávez, EDO.MEX El Sol de Toluca, . 18)  

El Programa Estatal de Desarrollo 2023-2029 en el Estado de México busca frenar el crecimiento 
irregular y descontrolado que afecta al estado y al país. Arnulfo Martínez Sánchez, presidente 
estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señala que este 
crecimiento irregular pone en riesgo el patrimonio de las personas y destaca la necesidad de 
cumplir con los Planes Estatales de Desarrollo. Según el Inegi, en México hay 17,770 
asentamientos humanos irregulares, el 99% de los cuales se encuentran en zonas de riesgo. 
Martínez Sánchez destaca la importancia de llevar servicios a estas zonas irregulares, pero 
señala que es un reto complejo y costoso. Los asentamientos irregulares también provocan una 
expansión urbana hacia áreas de conservación, lo que resulta en la pérdida de áreas verdes. 
Martínez Sánchez pide una mayor participación de los municipios y otros niveles de gobierno en 
la resolución de esta problemática. 
 
Constructoras dotarán de agua tratada a Torreón 

(2024-02-15, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/c899aa36d96578410d4892c173d3d2bc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1cf00ab4993098acf82c0498dcb0d685?file
https://www.efinf.com/clipviewer/216dcbd2744e4fec1ed69e9f0dc87bf5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/677ebef120042c71c2df4c50c7aaaf46?file


 

 

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha firmado un Acuerdo de 
Voluntades con la Dirección de Obras Públicas de Torreón y una empresa privada para abastecer 
al Municipio de Torreón con agua tratada para el riego de áreas verdes y para uso en la 
construcción. Donato Gutiérrez Gutiérrez, Presidente de la CMIC, anunció que se cuenta con un 
volumen de 600 metros cúbicos diarios, que equivalen a 60 pipas de 10 metros cúbicos por día, 
suficiente para abastecer a cerca de la mitad de los espacios verdes de la ciudad. El agua tratada 
cumple con los más altos estándares de calidad y se impartirá un curso a los afiliados de la CMIC 
sobre su uso en las construcciones. 
 
CMIC ofrece 600 metros cúbicos de fluido tratado  
(2024-02-15, Luis Alberto López, COAH Milenio, . 1,3)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y el municipio de Torreón han 
firmado un acuerdo para utilizar agua tratada en obras y áreas verdes. La CMIC, encabezada por 
Donato Gutiérrez, puede proporcionar 600 metros cúbicos de agua tratada diariamente, gracias 
a una concesión otorgada por una empresa privada. Este acuerdo beneficiará el medio ambiente 
y ayudará a conservar el agua potable. Actualmente, el 60% de las constructoras utilizan agua 
tratada en sus procesos. 
 
Constructores locales se ampararán contra iniciativa federal de vivienda 

(2024-02-15, Luis Carlos Valdés, COAH Milenio, . 8)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se opone a la iniciativa federal 
de que el Infonavit construya viviendas en lugar de financiarlas. Donato Gutiérrez Gutiérrez, 
Presidente de la CMIC en La Laguna, afirmó que esta propuesta no es beneficiosa para el país 
ni para la industria de la construcción. Los constructores locales no descartan ampararse ante 
esta iniciativa. Gutiérrez Gutiérrez señaló que el Infonavit no es experto en construcción, por lo 
que la calidad de las viviendas construidas por ellos es incierta. Además, criticó la participación 
del Ejército en la construcción de viviendas y otras obras de infraestructura. La CMIC representa 
el 35% de la construcción de viviendas en México. 
 
Constructoras locales no son contratadas para edificios verticales: CMIC 

(2024-02-14, Redacción, En línea BC (sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Tijuana, ha expresado su preocupación por la falta de participación de empresas locales 
en la construcción de edificios verticales en la región, ya que se están contratando empresas 
foráneas. Vizcaíno cree que esto puede deberse a cuestiones de precios, pero considera difícil 
de creer que las empresas foráneas puedan ofrecer mejores precios que las locales. 
Actualmente, los constructores locales dependen principalmente de la obra pública generada por 
las autoridades locales y estatales. Vizcaíno también señaló que el presupuesto de 4.5 mil 
millones de pesos destinado por el Gobierno de Baja California para la obra pública en 2024 
podría haber sido mayor, sugiriendo que el número ideal serían 8 mil millones de pesos. 
 
Tiene CMIC Sonora nuevo Presidente, Adrián Camou Loera 

(2024-02-14, Redacción, Dossier Político SON (sitio), )  

Adrián Camou Loera ha sido elegido como el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Sonora (CMIC Sonora) para el período 2024-2026. La 
ceremonia de toma de protesta fue realizada por Adolfo Jorge Harispuru Bórquez, en 
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representación de Francisco Solares Alemán, presidente nacional de CMIC. Camou Loera 
reemplaza a Jorge Aguirre Robles, quien estuvo al frente de la delegación CMC Sonora durante 
dos años. En su discurso, Camou Loera prometió trabajar en unidad, colaborando estrechamente 
con los afiliados y reforzando los planes y proyectos de la CMIC Sonora. El nuevo comité de 
CMIC Sonora también incluye a Uriel Bulmaro Neri como Secretario y Santiago René Gluyas 
Ozuna como tesorero. 
 
Constructores darán agua tratada para riego de áreas verdes en Torreón 

(2024-02-14, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha firmado un Acuerdo de Voluntades con la Dirección de Obras Públicas 
de Torreón y una empresa privada para dotar de agua tratada al Municipio de Torreón para el 
riego de las áreas verdes mediante pipas. Este acuerdo permitirá abastecer a cerca de la mitad 
de los espacios verdes de la ciudad. El agua tratada cumple con los más altos estándares de 
calidad y se cargan los tanques de pipa en 15 a 20 minutos, lo que permite proporcionar el líquido 
de forma gratuita a los afiliados. 
 
CANCELAN TRABAJOS DE MANTENIMIENTO EN LA RED CARRETERA DE VERACRUZ 

(2024-02-14, Redacción, Pateando Ler Veracruz VER (Sitio), )  

El Presidente de la CMIC, delegación Veracruz, Jorge Rafael Alardín Córdova, ha expresado su 
preocupación por el estado de la red carretera en el estado de Veracruz, que se encuentra en 
grave riesgo debido al abandono de las autoridades y la cancelación de trabajos de 
mantenimiento por instrucciones de la SHyCP. Alardín Córdova ha solicitado a la SICT que se 
realice un diagnóstico de la red carretera estatal y se tomen medidas para su conservación y 
mantenimiento. Además, ha señalado que se requiere una inversión de al menos 2 mil millones 
de pesos para atender las necesidades de infraestructura en la entidad. 
 
CMIC y Canadevi piden que se concrete acueducto en Medellín de Bravo 

(2024-02-14, Laura Morales, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 
Jorge Alardín Córdoba, ha destacado la necesidad de obras de infraestructura hidráulica para 
proporcionar agua a las familias durante la temporada de sequía. Alardín ha instado a que se 
avance en la construcción de la Tercera Captación de la Planta Potabilizadora, que resolvería el 
problema de la falta de agua en los municipios de Veracruz, Boca del Río y Medellín. En una 
rueda de prensa conjunta, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de la Vivienda (Canadevi), Rodolfo Alcántara González, y el Presidente de la CMIC, 
Jorge Alardín, han subrayado que la falta de agua en los hogares y negocios de Veracruz tiene 
un impacto en la salud, educación y economía de las familias. Han pedido una solución favorable 
para proporcionar agua potable a las ciudades de Veracruz-Boca del Río y Medellín de Bravo. El 
proyecto de infraestructura ya está aprobado por las autoridades federales, incluyendo la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua). 
 
Adrián Camou Loera es el nuevo presidente de CMIC Sonora 

(2024-02-14, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio), )  

Adrián Camou Loera ha sido nombrado Presidente de la CMIC Sonora para el periodo 2024-
2026, tras la asamblea general de afiliados de la CMIC Sonora. Camou Loera sucede a Jorge 
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Aguirre Robles y se compromete a seguir promoviendo el desarrollo del sector de la construcción 
en Sonora. Uriel Bulmaro Neri será el secretario y Santiago René Gluyas Ozuna el tesorero del 
comité directivo de la CMIC Sonora. Adolfo Jorge Harispuru Bórquez, en representación del 
presidente nacional de CMIC, Francisco Solares Alemán, tomó protesta al nuevo presidente y 
a su comité directivo. 
 
Cancelan fondos para las carreteras en Veracruz, exige CMIC una rectificación 

(2024-02-14, La Jornada, BBM Noticias OAX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 

preocupación por el abandono de la red carretera del estado de Veracruz, que se encuentra en 
grave riesgo debido a la cancelación de los trabajos de mantenimiento por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Jorge Rafael Alardín Córdova, 
Presidente de la CMIC en Veracruz-Puerto, ha instado a las autoridades a revertir las 
cancelaciones, argumentando que la falta de mantenimiento de las carreteras es preocupante. 
Alardín también criticó la cancelación de recursos etiquetados para el mantenimiento de las 
carreteras, calificándolo de falta de sensibilidad política y compromiso institucional. 
 
CMIC, empresa y Ayuntamiento donarán 600 m3 de agua tratada 

(2024-02-14, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de la Comarca Lagunera, 
representada por Donato Gutiérrez Gutiérrez, ha firmado un acuerdo de voluntades con el 
municipio de Torreón para donar 600 metros cúbicos de agua tratada. Esta agua se utilizará en 
obras de terracería y riego de áreas verdes, reemplazando el uso de agua potable. La CMIC ha 
recibido la concesión de esta agua tratada de una empresa privada y se compromete a entregarla 
de forma gratuita a los propietarios de las pipas, constructoras o pipas del municipio. Este acuerdo 
es un paso importante para la protección del medio ambiente y la sostenibilidad en la 
construcción. 
 
Buscan constructoras volverse "ecológicas" 

(2024-02-14, Francisco Cepeda, El Financiero (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León está trabajando en 
una propuesta para renovar la Ley de Obra Pública, incluyendo un componente ambiental y 
laboral. El presidente de la Cámara, Roberto Macías, espera presentar el documento a las 
instancias correspondientes en marzo. Macías señaló que la ley actual es análoga y va en contra 
del medio ambiente, ya que las propuestas de obra generan una gran cantidad de papel. La 
propuesta busca hacer más ligeras las propuestas y más rápidas las licitaciones, al incluir un 
componente ambiental y laboral. Macías destacó la importancia de capacitar a las empresas 
constructoras en temas de medio ambiente, para tomar medidas en la generación de polvo y 
desechos. 
 
Abandono de vías de comunicación en Veracruz, causa preocupación al CMIC 

(2024-02-14, Redacción, Cambio Digital VER (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Veracruz-Puerto, 
liderada por Jorge Rafael Alardín Córdova, ha expresado su preocupación por el abandono de 
las carreteras federales de Veracruz por parte de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). A pesar de la importancia de estas vías para el desarrollo 
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del estado, los trabajos de mantenimiento han sido cancelados por instrucciones de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La CMIC ha pedido la intervención de los titulares de la 
SICT para revertir estas cancelaciones, argumentando que las carreteras no conocen la veda 
electoral y que el abandono de las vías de comunicación es una falta de sensibilidad política y de 
compromiso institucional. 
 
Cancela SICT mantenimiento de carreteras: CIMC 

(2024-02-14, Redacción, El Chiltepin VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Veracruz-Puerto, 

liderada por Jorge Rafael Alardín Córdova, ha expresado su preocupación por el abandono de la 
red carretera en Veracruz. Los trabajos de mantenimiento han sido cancelados por instrucciones 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP), lo que pone en grave riesgo la 
infraestructura vial. Alardín ha instado a las autoridades a revertir estas cancelaciones, ya que el 
abandono de las carreteras es evidente y perjudicial para el desarrollo del estado. Además, ha 
criticado la cancelación de recursos etiquetados para el mantenimiento de carreteras en pleno 
año electoral, lo que considera una falta de sensibilidad política y de compromiso institucional. 
Alardín ha exigido la intervención de los titulares de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) para que tomen medidas en beneficio de los trabajos de 
mantenimiento necesarios en las carreteras de Veracruz. 
 
Expo Construcción, espacio de CMIC para fortalecer y actualizar al sector 

(2024-02-14, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha inaugurado su Expo 
Construcción en Morelia, Michoacán. El evento, que durará de 12 a 18 horas, tiene como objetivo 
fomentar el acercamiento entre proveedores y contratistas, así como promover el desarrollo 
económico en el estado. Antonio Jesús Tinoco, Presidente de la CMIC, destacó la importancia 
de este tipo de acercamientos para su labor como órgano de consulta. El evento contará con 
expositores de maquinaria, pinturas, materiales de construcción y más, así como conferencias 
de ponentes nacionales e internacionales. La construcción es un sector importante para la 
economía de Michoacán, y la CMIC busca promover su actualización y desarrollo. 
 
Advierte CMIC por impactos económicos negativos tras paro ferrocarrilero 

(2024-02-14, Redacción, En Blanco y Negro SLP (sitio), )  

La Alianza Mexicana de Organización de Transportistas (Amotac) y el Frente Ferrocarrilero de 
Reconstrucción Sindical han anunciado paros y bloqueos en diferentes puntos de México debido 
a la inseguridad y extorsiones que enfrentan los conductores en las carreteras. Julio Cesar 
Mercado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
respalda las manifestaciones, pero advierte sobre los impactos económicos negativos. La 
situación refleja un descontento generalizado y la necesidad de soluciones gubernamentales para 
evitar mayores conflictos y pérdidas económicas. 
 
CMIC inaugura la Expo Construcción con presencia de 40 proveedores 

(2024-02-14, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

La Expo Construcción 2024 fue inaugurada en Morelia, Michoacán, con la participación de 40 
proveedores de maquinaria, materiales y servicios asociados al sector de la construcción. El 
presidente de la delegación Michoacán de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
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Construcción (CMIC), Antonio Jesús Tinoco Zamudio, destacó la importancia de este evento 
para el desarrollo económico del estado. El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar, resaltó la inversión de dos mil millones de pesos en obra pública, de los cuales el 90% 
se destinó a afiliados de la CMIC. Se firmó un convenio para la generación de nuevos proyectos 
de obra pública, apoyo social y capacitación. 
 
Cancelan los trabajos de mantenimiento en la red carretera de Veracruz 

(2024-02-14, Redacción, El Buen Tono VER (sitio), )  

El Presidente de la CMIC en Veracruz, Jorge Rafael Alardín Córdova, ha expresado su 

preocupación por el abandono del mantenimiento de las carreteras en el estado. Según Alardín 
Córdova, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha cancelado 
los trabajos de mantenimiento por instrucciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHyCP). Esta cancelación ha generado inquietud en el Presidente de la CMIC, quien ha 
solicitado la intervención del secretario de Comunicaciones, Jorge Nuño Lara, y su Subsecretario, 
Jesús Felipe Verdugo López, para revertir estas cancelaciones. Alardín Córdova ha resaltado el 
abandono de las vías de comunicación en el estado, lo cual refleja una falta de sensibilidad 
política y compromiso institucional. 
 
En grave riesgo red carretera del estado 

(2024-02-14, Redacción, El Heraldo de Veracruz VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Veracruz-Puerto, 
ha expresado su preocupación por la cancelación de los trabajos de mantenimiento de la red 
carretera del estado de Veracruz. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) canceló los trabajos por instrucciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHyCP). Jorge Rafael Alardín Córdova, Titular de la CMIC, ha pedido a las autoridades 
que reviertan la cancelación, ya que el abandono de las vías de comunicación del estado y del 
país es evidente. Alardín Córdova ha criticado la falta de sensibilidad política y de compromiso 
institucional al no respetar el presupuesto de egresos de la federación. Además, ha exigido la 
intervención de los titulares de la SICT para que tomen medidas en beneficio de los trabajos de 
mantenimiento necesarios en las carreteras de Veracruz. 
 
Adrián Camou rinde protesta como nuevo Presidente de la CMIC en Sonora 

(2024-02-14, Redacción, El Sol de Hermosillo SON (Sitio), )  

Adrián Camou Loera ha sido elegido como el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Sonora. Su objetivo es fortalecer el sector de la 
construcción en la región, promoviendo el desarrollo de empresas y la creación de infraestructura 
de calidad. Camou Loera, un arquitecto con más de una década de experiencia en construcción, 
sucede a Jorge Aguirre Robles en la presidencia de la CMIC. El evento contó con el respaldo de 
la dirigente nacional de la CMIC, Adolfo Jorge Harispuru Bórquez. 
 
Cancelan obras de mantenimiento carretero en Veracruz, acusa la CMIC 

(2024-02-14, Redacción, XEU (Sitio), )  

Jorge Alardín, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Veracruz, ha alertado sobre la cancelación de más de 20 obras licitadas por el gobierno federal 
para 2024, lo que afectará las vialidades, la generación de empleos y la circulación de los 
ciudadanos en carreteras dañadas. Aunque no se les proporcionó un motivo para las 
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cancelaciones, Alardín espera que no se asignen las obras a las fuerzas armadas, como ha 
ocurrido a nivel nacional. Esta situación preocupa a la CMIC, ya que la construcción de obras de 
gran envergadura está siendo asignada a los militares, mientras que los constructores buscan 
opciones insuficientes para trabajar. La CMIC ha solicitado una reunión con la Secretaría de 
Infraestructura y Comunicaciones para obtener más información sobre las cancelaciones. 
 
La CMIC se pronuncia a favor de la Tercera Captación de la Planta Potabilizadora 

(2024-02-14, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 

Jorge Alardín Córdoba, ha pedido la realización de obras de infraestructura hidráulica para 
garantizar el suministro de agua durante la temporada de estiaje. Se ha destacado la importancia 
de la construcción de la Tercera Captación de la Planta Potabilizadora para resolver los 
problemas de escasez de agua en los municipios de Veracruz, Boca del Río y Medellín. Además, 
se ha mencionado la necesidad de proteger los intereses de la población frente a intereses 
personales en la construcción de esta infraestructura. 
 
En grave riesgo red carretera del estado; SICT canceló programa de conservación 

(2024-02-14, Redacción, Notiexpress VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Veracruz-Puerto, 
ha expresado su preocupación por el abandono de la red carretera del estado de Veracruz. La 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha cancelado los trabajos 
de mantenimiento por instrucciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP). El 
Titular de la CMIC, Jorge Rafael Alardín Córdova, ha pedido a las autoridades que reviertan 
estas cancelaciones, ya que el abandono de las vías de comunicación es evidente y esto refleja 
una falta de sensibilidad política y compromiso institucional. Alardín también ha criticado la 
cancelación de recursos etiquetados para el mantenimiento de las carreteras, ya que las 
empresas ya habían invertido en presentar propuestas. El dirigente empresarial ha exigido la 
intervención de los titulares de la SICT para que tomen medidas en beneficio de los trabajos de 
mantenimiento necesarios en las carreteras de Veracruz. 
 
Realizan Expo Construcción 2024 en Morelia 

(2024-02-14, Redacción, El Sol de Morelia (sitio), )  

La Expo Construcción 2024 se inauguró en Morelia, Michoacán, con la participación de ponentes 
y expositores que ofrecen productos y herramientas para el sector de la construcción. Antonio 
Jesús Tinoco Zamudio, director de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), destacó la importancia de fortalecer la economía del sector y la necesidad de 
capacitación para tener empleos de mejor calidad y remuneración. El secretario de Desarrollo 
Económico de Michoacán, Claudio Méndez Fernández, señaló que el evento beneficia a diversos 
sectores, como el energético y minero. 
 
CMIC inaugura la Expo Construcción con presencia de 40 proveedores 

(2024-02-14, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

La Expo Construcción 2024 ha sido inaugurada en Morelia, Michoacán, con la participación de 
40 proveedores de maquinaria, materiales y servicios relacionados con la construcción. El 
presidente de la delegación Michoacán de la CMIC, Antonio Jesús Tinoco Zamudio, resaltó la 
importancia de este evento para el desarrollo económico del estado. El presidente municipal de 
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Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, destacó la inversión de dos mil millones de pesos en obra 
pública, con el 90% destinado a afiliados de la CMIC. Martínez Alcázar también destacó la 
colaboración con la CMIC para la generación de empleos y capacitación. 
 
Obra del acueducto en el río Cotaxtla debe ser prioridad: CMIC Veracruz 

(2024-02-14, Redacción, El Dictamen (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 
Jorge Alardín, ha instado a que la obra del acueducto en el río Cotaxtla sea considerada prioritaria 
para combatir el estiaje en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río. Alardín ha resaltado la 
necesidad de este tipo de obras en medio del creciente desabasto de agua, y ha pedido que se 
contemplen también la construcción de plantas de tratamiento y de cuidado del medioambiente. 
Además, ha denunciado que más de 20 obras licitadas por el Gobierno Federal para 2024 han 
sido canceladas sin explicación. El Presidente de la CMIC en Veracruz ha expresado su 
incomodidad por la decisión del gobierno de poner a las fuerzas armadas al frente de grandes 
obras de infraestructura. 
 
Impulsa CMIC Michoacán la capacitación de elementos recaudatorios 

(2024-02-14, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Michoacán 
inauguró la Expo Construcción 2024 en Morelia. El evento busca fomentar el acercamiento entre 
proveedores y contratistas para impulsar el desarrollo económico en el estado. El Presidente de 
CMIC Michoacán, Antonio Tinoco Zamudio, destacó la importancia de estos eventos para el 
crecimiento económico y la generación de empleo. El Presidente de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar, reconoció la coordinación entre el gobierno local y la CMIC Michoacán para fortalecer la 
ejecución de la obra pública en el municipio. El Secretario de Comunicaciones y Obra Pública del 
Gobierno de Michoacán, Rogelio Zarazúa Sánchez, mencionó que la facturación del sector de la 
construcción aumentó en un 30% en 2023 en comparación con 2022. El evento contó con la 
presencia de representantes de CMIC Nacional, el Secretario de Desarrollo Económico de 
Michoacán, la Secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, el Presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán, la Directora General del IMPLAN Morelia y 
el Director del Consejo Ciudadano de Morelia. 
 
Eligen a Adrián Camou Loera como presidente de CMIC Sonora 

(2024-02-14, Redacción, Marquesina (Sitio), )  

Adrián Camou Loera ha sido nombrado Presidente de la CMIC Sonora para el periodo 2024-
2026. El presidente saliente, Jorge Aguirre Robles, ha sido reconocido por su trabajo en los 
últimos dos años. Camou Loera ha reafirmado su compromiso de promover el desarrollo del 
sector de la construcción en Sonora, contribuyendo a la economía del estado y del país. El Arq. 
Uriel Bulmaro Neri y el C.P. Santiago René Gluyas Ozuna formarán parte del comité directivo de 
Camou Loera. El Ing. Adolfo Jorge Harispuru Bórquez, en representación del presidente nacional 
de CMIC, Francisco Solares Alemán, tomó protesta a Camou Loera y su comité directivo. 
 
Recomiendan migración temporal a desempleados 

(2024-02-14, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

El Presidente de la CMIC en Monclova, Eugenio Williamson Yribarren, ha respaldado la 
propuesta del diputado federal Tereso Medina de que los trabajadores de Altos Hornos de México 
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(AHMSA) busquen empleo en la Región Sureste de Coahuila mientras se resuelve la situación 
de la empresa. Williamson Yribarren considera que esta estrategia, que se anunciará en marzo, 
es una buena alternativa para los trabajadores de AHMSA, especialmente aquellos de 18 a 35 
años que ya han emigrado a otras ciudades. A pesar de que la Iniciativa Privada preferiría que 
los trabajadores de AHMSA tuvieran oportunidades laborales en Monclova, Williamson Yribarren 
reconoce que actualmente no las hay y sugiere que los trabajadores consideren trabajar en otros 
lugares mientras esperan a que se resuelva la situación de AHMSA. 
 
SICT cancela obras y pone en riesgo carreteras de Veracruz: CMIC 

(2024-02-14, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Veracruz Puerto, 
ha denunciado la cancelación de trabajos de mantenimiento en la red carretera del Estado de 
Veracruz por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
Jorge Rafael Alardín Córdova, presidente de la Cámara, ha advertido que esta situación pone en 
grave riesgo la infraestructura vial del estado. Las cancelaciones fueron ordenadas por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), lo que Alardín Córdova considera un 
abandono de las autoridades federales. La CMIC ha pedido a las autoridades que reviertan estas 
cancelaciones y defiendan el mantenimiento de las carreteras, argumentando que suspender los 
recursos en pleno año electoral es negativo. 
 
Adrián Camou Loera es nuevo presidente de CMIC Sonora 

(2024-02-14, Redacción, Radio Sonora SON (Sitio), )  

El Lic. Adrián Camou Loera ha sido nombrado presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) Sonora para el periodo 2024-2026. Camou Loera se comprometió a 
trabajar en unidad con los afiliados y a fortalecer los proyectos característicos de la CMIC Sonora. 
Agradeció el trabajo de su predecesor, el Ing. Jorge Aguirre Robles, y prometió continuar 
haciendo de la industria de la construcción un sector más fuerte y unido, y un pilar de la economía 
de Sonora. 
 
Exigen Canadevi y CMIC se lleve a cabo captación del Río Cotaxtla 

(2024-02-14, Redacción, Infoveracruz VER (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 
Jorge Alardín Córdoba, ha destacado la necesidad de infraestructura hidráulica para abordar la 
escasez de agua durante la próxima temporada de estiaje. Alardín considera urgente la 
construcción de la Tercera Captación de la Planta Potabilizadora, que resolvería el problema de 
la falta de agua en los municipios de Veracruz, Boca del Río y Medellín. La falta de agua potable 
tiene un impacto negativo en la salud, educación y economía de las familias. La CMIC ha 
expresado su disposición para impulsar acciones que mejoren la calidad de vida de las familias 
y la productividad de las empresas. Sin embargo, el inicio de las obras aprobadas fue 
interrumpido por un grupo de ciudadanos acompañados por representantes oficiales del 
ayuntamiento de Medellín de Bravo. 
 
Adrián Camou Loera es el nuevo presidente de CMIC Sonora 

(2024-02-14, Redacción, Entre Todos (Sitio), )  

Adrián Camou Loera ha sido nombrado Presidente de la CMIC Sonora para el periodo 2024-
2026. Camou Loera, quien encabezó la planilla elegida por los afiliados de la CMIC Sonora, se 
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comprometió a promover el desarrollo del sector de la construcción en el estado y el país. 
Agradeció a Jorge Aguirre Robles, presidente saliente de la CMIC Sonora, por su trabajo y 
acciones en los últimos dos años. Camou Loera también anunció a Uriel Bulmaro Neri como 
secretario y Santiago René Gluyas Ozuna como tesorero, junto con otros afiliados en diferentes 
roles. La toma de protesta fue realizada por Adolfo Jorge Harispuru Bórquez, en representación 
de Francisco Solares Alemán, presidente nacional de CMIC. 
 
Cancela SICT mantenimiento de carreteras: CIMC 

(2024-02-14, Redacción, La Nigua (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de los trabajos de mantenimiento de carreteras en el estado de 
Veracruz por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La 
CMIC ha instado a las autoridades a revertir esta decisión, ya que consideran que el 
mantenimiento de las carreteras es vital para el desarrollo del estado. El Titular de la CMIC, 
Jorge Rafael Alardín Córdova, ha pedido a los titulares de la SICT que intervengan y defiendan 
el mantenimiento de las carreteras. La cancelación de estos trabajos ha sido considerada como 
una falta de sensibilidad política y de compromiso institucional. 
 
Calambres, 14/02/2024 

(2024-02-14, Redacción, Cambio Digital VER (Sitio), )  

El presidente municipal de Martínez de la Torre, Rodrigo Calderón Salas, regresará a su cargo 
tras concluir su licencia como coordinador de la precampaña de Rocío Nahle. Por otro lado, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Veracruz se pronunció en 
contra del abandono de las carreteras federales en el estado por parte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El Presidente de la CMIC, Jorge Rafael 
Alardín Córdova, exigió la intervención de las autoridades para revertir las cancelaciones de los 
trabajos de mantenimiento, que representan un riesgo para la seguridad vial. 
 
CMIC en Edomex inicia jornada de asesorías gratuitas para los empresarios de la 
construcción 

(2024-02-14, Redacción, Así Sucede EDO.MEX (sitio), )  

El Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Estado de México, ha llevado a cabo un encuentro con empresas afiliadas de la zona 
de Toluca-Metepec para brindar asesorías gratuitas en temas jurídicos, contables y de seguridad 
social. Esta actividad forma parte del segundo eje rector de trabajo de la CMIC, Construyendo 
Mejores Empresas, que busca brindar herramientas para el desarrollo empresarial de sus 
afiliados. Además, el grupo financiero BANORTE impartió una conferencia sobre las perspectivas 
económicas para el sector de la construcción en 2024. Diferentes organizaciones, incluyendo 
BANORTE, IMSS, y la Barra de Abogados del Estado de México, ofrecieron asesoría y servicios 
especializados durante el evento. 
 
Tiene CMIC Sonora nuevo Presidente, Adrián Camou Loera 

(2024-02-14, Redacción, Dossier Político SON (sitio), )  

Adrián Camou Loera ha sido elegido presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Sonora para el período 2024-2026. Sustituye a Jorge Aguirre Robles, quien 
estuvo al frente de la delegación CMIC Sonora durante dos años. El nuevo comité de CMIC 
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Sonora incluye a Uriel Bulmaro Neri como Secretario y Santiago René Gluyas Ozuna como 
tesorero, junto con otros afiliados en vicepresidencias y representaciones en Sonora. Camou 
Loera se compromete a trabajar en unidad con los afiliados y reforzar los planes y proyectos de 
la CMIC Sonora. La protesta fue tomada por Adolfo Jorge Harispuru Bórquez, en representación 
de Francisco Solares Alemán, presidente nacional de CMIC. 
 
Subsidio permanente a tarifas de luz en Sonora, gran logro de Durazo 

(2024-02-14, Redacción, Para los de a Pie SON (sitio), )  

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, ha logrado convencer al Presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, de firmar un decreto que establece la permanencia de un subsidio de la 
tarifa de verano 1-F en Sonora. Este beneficio, que anteriormente debía ser gestionado cada año, 
ahora será permanente. Además, Durazo ha logrado que la Comisión Federal de Electricidad 
amplíe el subsidio a otras zonas del norte del país. Este logro se atribuye a la cercanía de Durazo 
con el Presidente. Por otro lado, el Congreso del Estado ha aprobado la designación de Víctor 
Hugo Enríquez García como nuevo secretario de seguridad pública. Este cambio se espera que 
mejore la búsqueda de la paz y la tranquilidad en la entidad. En otros cambios, Jorge Aguirre ha 
dejado la presidencia de la delegación Sonora de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Silvia Amaya ha dejado la presidencia de la delegación Sonora de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, y Manuel Lira ha dejado la presidencia de 
la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac). En las 
redes sociales, se ha iniciado un ataque contra el alcalde de Hermosillo, Antonio "Toño" 
Astiazarán, que se cree que proviene del gobierno municipal vecino. 
 
Iniciativa Privada en Tijuana prefiere empresas foráneas para construir: CMIC 

(2024-02-14, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana, 
Gabriel Vizcaíno, ha informado que las empresas constructoras locales no están siendo 
beneficiadas por el auge en la construcción de estructuras verticales en la ciudad, ya que los 
contratos son otorgados a empresas foráneas. A pesar de los intentos de la CMIC por trabajar 
en conjunto con los desarrolladores, no han tenido éxito. Vizcaíno señala que las empresas 
foráneas pueden ofrecer precios más competitivos, lo que dificulta a las empresas locales 
competir. Como resultado, la CMIC se ha enfocado en desarrollar proyectos locales en 
colaboración con el gobierno estatal y municipal. Se espera que los presupuestos para estos 
proyectos se liberen a principios de año. 
 
DE PRIMERA MANO Subsidio permanente a tarifas de luz en Sonora, gran logro de 
Durazo 

(2024-02-14, Redacción, EHUI SON (sitio), )  

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, ha logrado obtener un subsidio especial para la tarifa 
de consumo de luz en la entidad, que se aplicará durante el verano. Este logro demuestra la 
capacidad de gestión de Durazo, que beneficia a la población sonorense. El presidente López 
Obrador anunció que el decreto que establece este subsidio estará listo a finales de febrero. Se 
espera que este beneficio se extienda a otras zonas del norte del país. Durazo también ha 
designado a Víctor Hugo Enríquez García como nuevo secretario de seguridad pública, en busca 
de mejores resultados en la seguridad del estado. Además, varios organismos de la iniciativa 
privada, como la CMIC y la Canirac, han tenido cambios en su liderazgo. Por otro lado, se ha 
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observado un ataque en redes sociales contra el alcalde de Hermosillo, Antonio Astiazarán, 
posiblemente orquestado desde el gobierno municipal. 
 
Cancela SICT mantenimiento de carreteras: CIMC 

(2024-02-14, Redacción, La Nigua (Sitio), )  

Jorge Rafael Alardín Córdova, líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Veracruz, ha expresado su preocupación por el abandono de la red carretera del 
estado. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) canceló los 
trabajos de mantenimiento por instrucciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHyCP). Alardín ha instado a las autoridades a revertir estas cancelaciones, argumentando que 
la falta de mantenimiento de las carreteras es evidente y que cancelar los recursos en pleno año 
electoral es preocupante. Ha exigido la intervención de los titulares de la SICT para garantizar el 
mantenimiento necesario en las carreteras. 
 
CMIC de Veracruz alerta sobre el abandono de la red carretera estatal 
(2024-02-14, Redacción, Entorno Político VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz-Puerto ha 
expresado su preocupación por el abandono de la red carretera del estado, lo que ha puesto en 
riesgo las vías de comunicación. Jorge Rafael Alardín Córdova, Titular de la CMIC Veracruz-
Puerto, ha denunciado la cancelación de trabajos de mantenimiento por parte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), ordenada por la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHyCP). Alardín Córdova ha exigido la intervención de los titulares de la SICT 
para tomar medidas inmediatas en beneficio de los trabajos de mantenimiento necesarios en las 
carreteras del estado. 
 
Obra hidráulica en río Cotaxtla debe continuar, es por el bien de la gente: CMIC-Canadevi 
(2024-02-14, Redacción, XEU (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria y de la Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de la 
Vivienda (Canadevi) han expresado su preocupación por la paralización de la obra hidráulica en 
el río Cotaxtla, que beneficiaría a la zona metropolitana de Veracruz-Boca del Río con el 
abastecimiento de agua. Jorge Rafael Alardín Córdoba, presidente de CMIC en la zona 
conurbada Veracruz-Boca del Río, lamentó que grupos desconocidos hayan interrumpido los 
trabajos, considerando que la obra es necesaria para combatir la escasez de agua. Rodolfo 
Alcántara González, presidente de Canadevi, también criticó la obstrucción de los trabajos por 
intereses personales o de otro tipo. Ambos líderes empresariales manifestaron su disposición a 
seguir impulsando acciones que mejoren la calidad de vida de las familias y la productividad de 
las empresas en Veracruz y México. 
 
Firman convenio para usar agua tratada en obras 

(2024-02-14, Redacción, Noticieros Grem (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Donato 
Gutiérrez Gutiérrez, ha anunciado un acuerdo con la administración municipal de Torreón para 
utilizar agua tratada en obras de la ciudad. La CMIC cuenta con agua entregada por una 
cervecería, que se utiliza en la construcción de calles, banquetas y áreas verdes. Gutiérrez 
Gutiérrez invitó a los constructores y personas que requieran agua para riego a solicitarla. 
 
Gobierno Estatal y Municipal, sin adeudos a empresas de construcción michoacanas 
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(2024-02-14, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Michoacán, Antonio Jesús Tinoco Zamudio, informó que hasta el momento, ni el Gobierno del 
Estado ni el Ayuntamiento de Morelia tienen adeudos con empresas de construcción en 
Michoacán. Aunque algunas cuentas del año pasado aún no se han pagado, Tinoco Zamudio 
considera que es normal ya que las obras ejecutadas en 2023 están en proceso de conclusión. 
A principios del año pasado, se había informado que la deuda ascendía a más de 50 millones de 
pesos. Tinoco Zamudio destacó la importancia de trabajar directamente con los gobiernos para 
generar más empleos y beneficiar a más personas en la entidad. 
 
Tiene CMIC Sonora, nuevo presidente 

(2024-02-14, Redacción, Abecé Noticias SON (Sitio), )  

Adrián Camou Loera fue elegido como el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Sonora para el período 2024-2026, sustituyendo a Jorge 
Aguirre Robles. La protesta fue tomada por Adolfo Jorge Harispuru Bórquez, en representación 
de Francisco Solares Alemán, presidente nacional de CMIC. Camou Loera se comprometió a 
trabajar en unidad con los afiliados y a reforzar los planes y proyectos de la CMIC Sonora. El 
nuevo comité de CMIC Sonora está conformado por Uriel Bulmaro Neri como Secretario y 
Santiago René Gluyas Ozuna como tesorero, además de otros afiliados en las vicepresidencias 
y representaciones en Sonora. 
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